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Событие года

Календарь подсказывает нам, что пора подвести ещё одну черту 
и подытожить достижения уходящего года. Каким он был? Давайте вспомним.

Стрежевой отметил 
50-летие. Это главная 
дата уходящего года. 
В череде мероприятий, 
посвященных юбилею, 
ярким событием стало 
открытие концертного 
зала детской школы 
искусств, который 
стал подарком 
для всех стрежевчан. 
«Распаковали» его 
губернатор Томской 
области Сергей Жвачкин 
и мэр Стрежевого 
Валерий Харахорин.

Красная лента разреза-
на. Для участников торже-
ственной церемонии со-
стоялся концерт классиче-
ской музыки. Гости призна-
ли: звук великолепный. Зал, 
рассчитанный на 126 мест, 
готов принимать гостей. Те-
перь каждый стрежевчанин 
с комфортом в уютной об-
становке может насладиться 
музыкой в исполнении вос-
питанников детской школы 
искусств.
Даниил Могильников.

Ученик года

Думаю, читатели 
не будут против, если 
самой популярной 
игрушкой года я назову 
ту, которой рады 
и дети, и взрослые.

Это мягкая игрушка. 
Она состоит из набивно-
го материала. Раньше для 
набивки использовали со-
лому, опилки, стружку, ва-

ту, волокна хлопка. Сейчас 
используются современ-

ные материалы: синтепон, 
синтетические гранулы. 
Игрушка может быть со-
вершенно любой формы и 
изображать любое живот-
ное, даже такое, какого не 
существует. Но большин-
ство мягких игрушек вы-
полнено в форме медведя. В 
этом году конкуренцию ко-
солапому составил петух. 
Оно и понятно: следующий 
год огненного Петуха.

Анастасия Бобко.

Когда я 
поинтересовалась 
у педагогов 
музыкального 
отделения детской 
школы искусств, кто 
является лучшим 
музыкантом года, 
они порекомендовали 
пообщаться 
с Владиславом 
Орешкиным. 

Владислав учится играть 
на баяне. Занимается у пре-
подавателя Сергея Алексан-
дровича Пикулина. В музы-
кальную школу он пришел в 
восемь лет. Первые годы обу- 
чения игры на инструмен-
те давались не просто, но он 
не сдавался и в 2011 году по-
бедил в своём первом кон-
курсе. В 2016 году Владис-
лав участвовал в конкур-
се «Встречи в Стрежевом», 
на котором в дуэте с другим 
баянистом взял Гран-при.   

Также В.Орешкин лю-
бит заниматься спортом и 
проводить время с друзья-
ми. Его можно назвать му-
зыкальным другом: любит 
музыку и у него много дру-
зей. В будущем Владислав 
планирует поступить в му-
зыкальный колледж. Ду-
маю, что такого талантли-
вого музыканта обязатель-
но заметят. 

 Сабина Шарипова.

Концерт 
на юбилей

Музыкант года

Друг
и баянист

2017 год, как 
гласит восточный 
календарь, пройдёт 
под знаком огненного 
Петуха. Счастья 
всем в новом году! 
Здоровья и успеха!

— Учеником года быть 
нелегко. Трудно добиться 
этого звания, трудно удер-
жать взятую планку, — го-
ворит Анастасия.

Она много занимает-
ся: читает книги, значи-
тельное время уделяет уро-
кам, работает с репетито-
рами. Одним словом, целе-
устремлённый человек. В 
будущем А.Пятакова пла-
нирует стать врачом. Она 
идёт к своей цели: углу-
бленно изучает химию 
и биологию. В прошлом 
учебном году ей удалось 
стать призёром региональ-
ного этапа всероссийской 
олимпиады школьников 
по биологии. Это большое 
достижение как для Насти 

и её преподавателей, так 
и для всего Стрежевого, 
ведь всероссийская олим-
пиада школьников являет-
ся главным соревнованием 
умов России.

На вопрос, что мож-
но посоветовать заядлым 
двоечникам, Анастасия 
ответила: «Ничего. Каж-
дый должен решать сам за 
себя и знать, чего он хочет 
добиться в жизни».

Мне было приятно по-
общаться с Анастасией. 
Я хочу стать такой же це-
леустремлённой, как она. 
Многим стоит поучиться у 
лучшего ученика года.

Екатерина 
Бондаренко.

Умница,
красавица

Анастасия Пятакова — ученица 11А пятой школы. 
В этом году она удостоена звания «Ученик года».

Профессия года

Водители могут управ-
лять разными видами 
транспорта: и легковыми 
автомобилями, и грузовы-
ми, и автобусами, и трол-
лейбусами. Чтобы стать 
водителем, необходимо 
изучить правила дорож-
ного движения, знать кон-
струкцию машины. Базо-
вые знания по профессии 
водителя можно получить 
в автошколах, професси-
ональных училищах, тех-
никумах. 

В Стрежевом много 
транспортных предприя-
тий. И всем им нужны во-
дители. В этом году в стре-
жевском центре занято-
сти было зарегистрирова-
но 143 вакансии. Средняя 
заработная плата водителя 
— около 30 тысяч рублей. 
Немного. Может, поэтому 
количество вакансий во-
дителя превышает количе-
ство желающих работать 
по данной профессии.

Мария Ушакова.

Ау, водители!
В уходящем году профессия водителя 
была одной из самых востребованных 
и пользующихся спросом на регистрируемом 
рынке труда нашего города. 

В конце года 
СЮТур определяет 
лучших туристов.  
Их  фотографии 
помещают на Доске 
почёта, которая есть 
в учреждении. 
А грамоты им 
вручает лично мэр 
нашего города. 

Педагог стрежевского 
центра туризма и спорта 
Лариса Анатольевна Егоро-
ва рассказала, что по итогам 
2016 года лучшими юны-
ми туристами названы два 
ученика: Наталья Непом-
нящая и Денис Могильни-
ков (на фото с директором 
центра Н.П.Бобровским).

Наталья занимается в 
СЮТур 10 лет. Сюда она при-
шла, когда училась в пер-
вом классе. У Дениса «стаж» 
меньше — 3 года, но занима-
ется он очень плодотворно. 
Достижения учеников — это 

заслуга их преподавателей. 
Наталью обучает Раиса Вик-
торовна Пак и  Игорь Серге-
евич Кондрухин. Денис на-
чинал заниматься у Марии 
Александровны Евтеевой, 
затем перешёл в группу к Ра-
исе Викторовне.

Как же стать лучшим 
юным туристом? Для этого 

необходимо участвовать во 
всех соревнованиях и по-
беждать в них. А ещё нужно 
активно участвовать в жиз-
ни самой станции юных ту-
ристов. Стремитесь быть 
лучшими во всём, верьте в 
успех, и у вас всё обязатель-
но получится!

Лев Вартанян.

Турист года

Два фото на Доске почёта

Игрушка года

Плюшевый символ

С Новым 
годом!



Учитель года
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Кафе года

— Почему Вы решили 
стать учителем?
— Если бы в юности мне 

сказали, что я буду учите-
лем изобразительного ис-
кусства, то я бы удивился и 
рассмеялся, потому что со-
всем не мечтал об этой про-
фессии. Но жизнь привела 
меня и в искусство, и в пе-
дагогику. 

Творчеством я занима-
юсь с самого детства. Хо-
дил в детскую художествен-
ную школу, где и приобрел 
необходимые навыки рисо-
вания. После школы не сра-
зу поступил в университет. 
Сначала отслужил в армии, 
потом работал водителем 
на производстве. Мой учи-
тель изобразительного ис-
кусства Александр Прохо-
рович Никулин предложил 
поступить в Омский госу-
дарственный педагогиче-
ский университет, что я и 
сделал. Так я стал педаго-
гом изобразительного ис-
кусства и черчения. В 1992 
году начал работать в шко-
ле №4. 

— Кем из своих 
учеников Вы особенно 
гордитесь?
— По моему мнению, 

все дети, которые занима-
ются творчеством, талант-
ливы. Но есть те, которые 
выделяются особыми успе-
хами. Наверное, у них же-
лание творить больше. Та-
ких учеников у меня очень 
много. К примеру, выпуск-
ница нашей школы, неве-
роятно талантливый чело-
век Любовь Широкова. Она 
училась в детской художе-

ственной школе, ходила ко 
мне в школьную изосту-
дию. На данный момент она 
окончила Томский государ-
ственный университет и за-
нимается творчеством: пи-
шет картины и портреты на 
заказ, увлекается японской 
культурой. 

— В этому году 
в городском музее 
прошла выставка, 
на которой были 
представлены и Ваши 
работы, и работы 
Любови Широковой. 
Расскажите, 
пожалуйста, об этом.
— Идея выставки воз-

никла у нас давно, и в этом 
году мы её реализовали. 
Мои работы были выпол-
нены в одной технике, ра-
боты Любови — в другой. В 
выставке проявилась свое-
образная преемственность 
между учителями и учени-
ками, да и посвящена она 
была именно взаимосвязи 
поколений. Вообще выстав-
ки нужны для того, что-
бы творческие люди мог-
ли быть объективно оцене-
ны. Я считаю, что художник 
не должен творить «в чемо-
дан», то есть не показывать 
никому свои работы. 

— Есть ли у Вас 
авторские методы 
преподавания?
— В наше время методи-

ки обучения очень разноо-
бразны, и каждый учитель 
делает свой выбор. Я ис-
пользую в работе развиваю-
щее обучение. Вначале смо-
трю, что ученик знает, по-
том даю ему необходимые 

знания, и уже затем помогаю 
развить творческие навыки. 
Работа с учеником рассчита-
на на партнерство и выстра-
ивание диалога. Не должно 
быть никакого диктата. 

— Есть ученики, 
неспособные к физике, 
математике, химии. 
Как Вы считаете, 
есть ли ученики, 
неспособные 
к рисованию?
— Способность к твор-

честву — это как умение ды-
шать. На мой взгляд, нет та-
ких людей, которые не уме-
ют творить, в частности, ри-
совать. Кто-то рисует луч-
ше, кто-то хуже, кому-то да-
ется академическое рисова-
ние, кому-то нет. Но все от 
природы наделены творче-
ским потенциалом, и задача 
учителя — раскрыть и раз-
вить его. Человека в любом 
возрасте можно научить 
рисовать. Главное, чтобы у 
него было желание.

— Вы дважды 
становились 
победителем конкурса 
«Учитель года». В этом 

году на церемонии 
награждения мэр 
Стрежевого обратился 
к залу с вопросом: 
догадываются ли 
зрители, кто победит? 
Они выкрикнули 
Ваше имя. Вы сами 
ожидали победы?
— Участвуя в этом кон-

курсе, я хотел проверить се-
бя и свои способности. Ре-
зультаты моей работы, по 
мнению членов жюри, были 
достойны внимания, и они 
получили оценку. Чтобы 
победить, нужно правиль-
но оценивать ситуацию и 
использовать все предо-
ставленные возможности. 
Все зависит от тебя самого.

— Есть ли у Вас 
какие-то увлечения 
помимо творчества?
— Да, это автомоби-

ли. Меня всегда привлека-
ла техника. Я водитель пер-
вого класса, имею все во-
дительские категории. Эту 
профессию я получил перед 
службой в армии. Также я 
люблю свою дачу.

— Какие качества 
Вы считаете 
определяющими 
для профессии учителя?
— Чтобы стать учите-

лем, в первую очередь, че-
ловек должен любить де-
тей. Он должен уважать се-
бя и окружающих. Нужно 
быть человеком отдающим. 
Больше отдаешь — боль-
ше получаешь. Для учите-
ля очень важно такое каче-
ство, как самопожертвова-
ние. В этой профессии не-
возможно быть наполови-
ну, на четверть, ей нужно 
отдаваться полностью. Учи-
тель — это не работа. Это — 
образ жизни.

Екатерина Фомкина.

В социальной сети «В 
контакте» мы предложили 
проголосовать, какое кафе в 
городе можно назвать луч-
шим по итогам уходящего 
года. Так вот «Точка» заняла 
первое место. Почему? Здесь 
уютно, со вкусом подобран 
интерьер. Здесь можно по-
играть в настольные игры, 
сразиться в компьютерные 
стрелялки, почитать книгу 

или просто повеселиться. 
Тайм в переводе с ан-

глийского — «время». В та-
ких кафе платят не за еду, а 
за время, проведённое в за-
ведении. Но платите вы не за 
воздух. Вам предоставляют-
ся различные услуги, напри-
мер, вы можете пользовать-
ся компьютерными пристав-
ками, коробочными играми, 
просто посидеть за чашкой 
чая или кофе. Напитки мож-
но взять с собой.

18 декабря у «Точки» 
был первый день рожде-
ния. Отмечали его весь ме-
сяц: проводили акции, ло-
тереи, конкурсы. Но и лю-
бой другой день в «Точке» 
особенный. То кинопоказ, 
то день любимой музыки.  
Пожелаем кафе, чтобы оно 
долго дарило нам отличное 
настроение и позитивный 
настрой. 

Марина Климашова.

Философ Артур 
Шопенгауэр говорил: 
«Средний человек 
озабочен тем, 
как бы ему убить 
время. Человек же 
талантливый стремится 
его использовать». 
Эти слова точно 
характеризуют 
Екатерину Воробьеву, 
которая по праву 
заслужила негласный 
титул вокалистки года.

 
Уютная комната, повсю-

ду шнуры, аппаратура, ми-
крофоны. Чувствуется не-
обычная атмосфера. Начи-
нается распевка. С первых 
нот даже я, человек далекий 
от мира музыки, понимаю, 
что преподаватели попа-
ли в точку, назвав Екатери-
ну вокалисткой года. Скажу 
вам абсолютно честно: тако-
го мощного голоса я не слы-
шала очень давно. Когда она 
начала петь, у меня по телу 
пробежали мурашки. 

Как говорится, ты мо-
жешь всё, если рядом есть 
тот, кто в тебя верит. Я была 
удивлена, насколько Екате-
рина на одной волне со сво-
ей наставницей Татьяной 
Александровной Денисо-

вой. Два огонька, две зажи-
галки, которые вместе спо-
собны сотворить настоящий 
фейерверк.

Начав заниматься вока-
лом с детства, Катя до сих 
пор не утратила того пламе-
ни внутри, которое движет 
ею, заставляет развиваться, 
расти. Сегодня эта девушка 
— знаменитая в нашем го-
роде певица. Вокалистка го-
да уже точно решила посту-
пать на эстрадное отделение, 
потому что музыка — это её. 
Преподаватель так говорит:

— Катя способна досту-
чаться до слушателя, про-
никнуть ему в душу. Она по-
свящает себя вокалу цели-

ком и полностью. Порой вы-
кладывается на концертах 
так, что потом не чувствует 
ни рук, ни ног. Но не прохо-
дит и дня, как она снова при-
ходит на занятия. Мне при-
ятно видеть, как Катя разви-
вается. Несомненно, впере-
ди её ждет успех. 

Талантливый человек та-
лантлив во всем. Катя уме-
ет не только петь. Она игра-
ет на фортепьяно, сочиня-
ет стихотворения, осваива-
ет гитару. Да, ещё и в школе 
учится на отлично!

В свои юные годы эта де-
вушка сумела завоевать зва-
ние лауреата первой степени 
на конкурсе в Тюмени. Она 
выступала на всех площад-
ках нашего города. Сама пе-
вица полагает, что главные 
её достижения ещё впереди. 
Музыка — это вечный поиск 
самого себя, считает она. И 
этот поиск бесконечен. 

Екатерина Воробьева 
пример того, как можно все-
цело погрузиться в любимое 
дело. Не теряйте ни секунды 
вашего драгоценного време-
ни. Я желаю вам найти свое 
призвание и идти вперёд 
припеваючи, как Катя.

Карина Исаева.

13 декабря ученицы 
пятой школы Дарья 
Борисенко и Марина 
Жаркова приняли 
участие в акции 
«Письмо водителю», 
которую организовали 
сотрудники ГИБДД. 

Вместе с инспектора-
ми дорожно-патрульной 
службы и заместителем 
председателя обществен-
ного совета, действующе-
го при стрежевской поли-
ции, Дмитрием Алексан-

дровичем Максимихи-
ным они останавливали 
водителей и вручали им 
письма. В них дети при-
зывают водителей соблю-
дать правила дорожного 
движения.

Не работа — образ жизни
В профессиональном конкурсе педагогов в этом 
году победил учитель изобразительного искусства 
четвёртой школы известный стрежевской художник 
Павел Игоревич Филимонов. Мы встретились 
с учителем года и узнали о нём много интересного.

Вокалист года

Только петь
Профилактика

Письмо водителю

Попасть 
в «Точку»
Ровно год назад открылось уютное тайм-кафе 
«Точка», и всё это время оно радует посетителей 
своим гостеприимством и атмосферой. 

Л.Вартанян, 13 лет:
— В «Точке» можно 

купить вкусный и аро-
матный кофе.
С.Балашова, 14 лет:

— Отличное кафе. 
Здесь можно посидеть с 
друзьями и не зацикли-
ваться на еде.
К.Куличенко, 14 лет:

— В «Точке» полно 
интересных настольных 
игр.
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У каждого успешного 
человека в жизни 
был тернистый 
путь, преодоление 
которого приносило 
и радость побед, 
и горечь поражений. 
У каждого своя история, 
которая способна 
вдохновить и стать 
примером для другого.

Ульвия Ахундова всег-
да проявляет настойчи-
вость и волю к победе. Она 
работает заведующей сек-
тором по работе с детьми в 
центре детского, молодеж-
ного творчества и социаль-
ных инициатив ДИ «Совре-
менник». В своём деле она, 
по мнению молодёжи, луч-
шая, потому что вкладыва-
ет в работу всю душу.

В детстве Ульвия хотела 
стать и политиком, и жур-
налистом, и дизайнером, 
и даже пилотом самолёта. 
Первые четыре класса она 
училась в третьей школе. 
Уже тогда проявляла себя в 
творчестве. Правда, несмо-
тря на активность, была до-
статочно скованным ребён-
ком. С 5-й по 11-й класс учи-
лась в четвёртой школе, где 
больше занималась проект-
ной деятельностью.

— Я начала готовить 
проекты. Вначале иссле-
довательские, а позже со-
циальные. Вот тогда нау-
чилась контактировать с 
людьми, перестала бояться 
публичных выступлений. 
Толчком для этого стал кон-
курс «Этническая красави-
ца», в котором я участвова-
ла. Потом поступила в Том-
ский государственный пе-
дагогический университет. 
Отучившись, вернулась в 

Стрежевой, — рассказыва-
ет У.Ахундова.

Студенческие годы бы-
ли наполнены яркими со-
бытиями, которые помогли 
заложить в характере Уль-
вии лидерские  качества. 
Отдельное место в сердце и 
жизни было отведено семье. 
Родители привили упор-
ство, стремление, скром-
ность, ответственность. А 
жизнь с младшим братом 
научила взаимовыручке.

Сейчас поддержку на-
ставнику оказывают волон-
тёры. Среди них — Дарина 
Кузмидис. Вот что она рас-
сказала об У.Ахундовой:

— Ульвия — ответствен-
ная, коммуникабельная и 
очень общительная. Помо-
гает своим друзьям, уме-
ет находить общий язык 
с каждым, к каждому на-
ходит свой подход. Редко 

встретишь такого креатив-
ного человека, способного 
неординарно мыслить, за-
ряжать своей энергией дру-
гих. 

Все профессии важны, 
все профессии нужны. Но 
в каждой есть свои сложно-
сти. Чем же тяжела работа с 
молодежью? 

— Самое сложное — это 
то, что ты не можешь пред-
угадать настроение зрите-
ля. Мне, как автору, задум-
ка может показаться заме-
чательной. Но, воплотив её 
на сцене, я могу столкнуть-
ся с тем, что зритель принял 
её холодно. Сложность за-
ключается как раз в том, что 
нужно чувствовать зрите-
ля на тонком уровне. К сча-
стью, нередко это получа-
ется, и задуманный проект 
реализуется не один год. 

Один из них — «Танце-

вальная революция». Удач-
ным проектом  У.Ахундова 
считает и разработку фо-
рума T&PRO, на который 
ушло три года.

Ульвия Ахундова явля-
ется членом молодежного 
парламента. Каждый месяц 
участвует в совещании, на 
котором рассматриваются 
вопросы о деятельности мо-
лодежи Стрежевого, обсуж-
даются итоги предыдущих 
мероприятий и разрабаты-
ваются новые.

Ульвия желает подрост-
кам Стрежевого идти с 
улыбкой на лице и жить с 
удовольствием, верить в се-
бя, в свои силы

— Творческих побед и 
с наступающим Новым го-
дом! — пожелала она в за-
вершение беседы.

Айнура Джафарова.

Организаторы проекта 
рассказали, что в первое вре-
мя участники  задавали мно-
го вопросов. Какой трек по-
добрать? Что лучше надеть? 
Потом команды стали бо-
лее самостоятельными и уже 
знали, как вести себя на этом 
шоу. Они проделывают ко-
лоссальный труд.  Сами ста-
вят номера, много репетиру-
ют. И всё для зрителя, кото-
рый оценит (а вдруг — нет) 
эту работу. 

За годы «Танцевальной 
революции» самыми попу-
лярными направлениями 
танца стали хип-хоп, рег-
гетон и вог. Из них самое 
противоречивое — вог. Это 
стиль танца, базирующийся 
на модельных позах и поди-
умной походке.

В третьем сезоне побе-
дителей ждёт небывалая на-
града — 50 тысяч рублей. 
Конкуренция растёт. Вы-
играть хотят все. Для это-
го нужно приложить нема-
ло сил. Участники посещают 
мастер-классы танцоров, ко-
торые уже стали известны-

ми, например, Евгения Го-
ренятенко, участника «Тан-
цев на ‘’ТНТ’’». Я же предла-
гаю вспомнить самые яркие 
команды трех предыдущих 
сезонов.

В первом сезоне самыми 
яркими были «Унесённые 
танцем». Во втором неотрази- 
мыми были «Барсы». В тре-
тьем  свои силы объединили 
«Унесённые танцем» и «Бар-
селона». Они собрали одну 
команду под названием «Ко-
ма». Результаты нынешнего 
финала еще не известны, но, 
безусловно, у «Комы» есть 
все шансы на победу. Стоит 
отметить и команду «Дето-
нация», которая тоже сильна 
и нацелена на победу.

Над проектом «Танцеваль-
ная революция» трудится це-
лый коллектив. Это и курато-
ры, и организаторы, и фото-
графы, и ведущие, и многие 
другие. Без этих людей не бы-
ло бы такого крутого проек-
та. В 2017 году мы увидим за-
хватывающий финал и узна-
ем имена победителей. 

Валерия Буханцова.

Журналистика для 
авторов «Кутерьмы» — 
пока только увлечение. 
Но кто знает — 
возможно, в будущем 
это направление для 
многих из них ляжет 
в основу профессии. 
Екатерина Бондаренко, 
обучающаяся 
в клубе «Юный 
журналист» ЦДОД 
и признанная лучшим 
журналистом года, 
как раз рассчитывает 
превратить своё 
увлечение в профессию. 
Об этом — интервью 
с Екатериной.

— Как ты считаешь, ка-
ким должен быть настоя-
щий журналист?

— Прежде всего — ак-
тивным, ответственным, 
начитанным, коммуника-
бельным, добрым и искрен-
ним. Я стараюсь быть имен-
но такой.

— Быть журналистом го-
да для тебя ответственно?

— Это значительное до-
стижение. Журналистикой 
занимаюсь больше пяти 
лет. Начинала со школьно-
го пресс-центра, потом пе-

решла в клуб «Юный жур-
налист» ЦДОД. Мне очень 
понравилось, и я рада, что 
мою работу заметили. Ещё 
не думала, связывать ли 
своё будущее с  професси-
ей журналиста, но этого, ко-
нечно же, не исключаю. Мне 
очень нравится общение с 

новыми людьми, ритм жиз-
ни, которая насыщена инте-
ресными событиями.

— Чем ты ещё увлека-
ешься?

— Я занимаюсь музы-
кой, теннисом, учусь монти-
ровать видео. Стараюсь сде-
лать так, чтобы мой график 

был как можно насыщен-
нее, чтобы не было скучно. 

***
Остаётся пожелать Ека-

терине удачи. Пусть все её 
планы сбудутся в новом го-
ду!

Анастасия Лещенко.

Юный журналист года

Этот год можно назвать 
«велобумным». Летом в 
Стрежевом прошел фести-
валь «Навстречу ветру». В 
нём мог принять участие 
любой горожанин от малы-
ша до взрослого. Мероприя-
тие запомнилось каждому, и 
все надеются, что оно состо-
ится и будущим летом. 

Я тоже увлеклась вело-
ездой. Когда мы с папой 
пошли в магазин за вело-
сипедом, мы не знали, что 
в нашем городе представ-
лен такой широкий выбор 
двухколёсного транспор-
та. Из магазина я не ушла, 
а уехала.

Чтобы кататься на вело-
сипеде, не нужно быть спор-
тсменом. Рекорды тут ни к 
чему.  На велосипеде мож-
но отправиться на обычную 
прогулку по городу. А если 
его нет, железного коня всег-
да можно взять напрокат. 

Машины, мотоциклы, 
автобусы вредят природе и 
обходятся недешево. Только 
заправка чего стоит. Велоси-
пед практически не требу-
ет затрат, и для природы он 
друг. Пересаживайтесь на 
велосипед! Это весело.

Софья Меший.

Ответственная профессия

История, способная 
вдохновить

Танцуем 
в стиле vogue

«Танцевальная революция» — культурный 
проект, появившийся в 2014 году. Его девиз — 
«Каждый может танцевать». Если первые этапы 
«революции» не пользовались популярностью, 
то потом всё пошло, как по накатанной. 
На финальном шоу первого сезона, оно прошло 
в ДИ «Современник», не было свободного места.

Увлечение года

Крути педали!
Практически в каждой семье есть 
велосипед, а это значит, что экологически 
чистый транспорт вошёл в моду. 
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В нашем городе много 
талантливых подростков. 
Один из них — Тимур 
Еникеев, кандидат 
в мастера спорта по 
самбо, многократный 
победитель и призер 
межрегиональных 
первенств. 

Борьбой Тимур занима-
ется девять лет.  К своему 
увлечению подходит очень 
серьёзно.

— Почти всё время про-
вожу в спортзале, свобод-
ного не остается, — говорит 
он. 

Победа у спортсмена вы-
зывает эйфорию недолго, ми-
нут пять. Потом он начинает 
думать о следующей схватке. 
Но чувство удовлетворения, 
конечно же, есть: не зря ста-
рался и уставал на трениров-
ках. Поражения Тимур то-
же анализирует: где-то не-
доработал, в чём-то совер-
шил ошибку. Ну а движет им 
упорство.

— Не все в меня верят, и я 
хочу доказать, что способен 
на многое, — поясняет он.

Начинающим спор-
тсменам борец рекоменду-

ет не пропускать трениров-
ки, внимательно прислуши-
ваться к советам тренера и 
поступать так, как говорит 
он. 

— Будьте терпеливы-
ми, трудолюбивыми и целе-
устремленными —  тогда у 
вас всё получится, — уверен 
Тимур.

Спортсменом быть не-
просто, поэтому я желаю 
Т.Еникееву побольше сил, 
побед и терпения.

Марина Ахмедова.

В 13 лет в его руки 
впервые попал фотоаппа-
рат CanonEOS 600D. Он 
всегда хотел заниматься 
творчеством и даже меч-
тал стать актёром. И всё-
таки свой выбор остано-
вил на фотографии. Посе-
щая курсы Оксаны Раско-
шной «Основы фотогра-
фии», Александр решил 
связать свою жизнь имен-
но с этим видом искус-
ства. Последние два го-
да он работает професси-
ональным фотографом в 
студии FotograF.

— Больше всего мне 
нравится снимать в сти-
лях Fa���on и ��a�t�, — го-Fa���on и ��a�t�, — го- и ��a�t�, — го-��a�t�, — го-, — го-
ворит Александр. — Это 
постановочная съёмка, но 
именно она позволяет рас-
крыть идею фотоснимка, 
сделать его эффектным.

Недавно по прось-
бе Михаила Ракитско-

го, продюсера телекана-
ла «НТВ», Александр сни-
мал шестилетнего маль-
чика из Башкирии, кото-
рого при разводе не смог-
ли «поделить» родители. 
Кроме жанра социально-
го репортажа, ему инте-
ресна эстетическая фото-
съемка. Фотографировал 
фотомодель Алину Муха-
метрахимову, компаньо-
ном которой стала сова. 
Местом для фотосъёмки 
был выбран бассейн.

Молодым фотографам 
А.Вершинин желает не 
отступать от своей цели. 
Выкладывая свои сним-
ки в Интернете, будьте го-
товы к недобрым коммен-
тариям и будьте готовы к 
тому, чтобы  отличать ис-
тинную критику от фаль-
шивой. 

Видана Данилова.

В кафе собрались ребята 
от 3 до 10 лет вместе с мама-
ми, которые пришли их под-
держать. Все 20 поварят бы-
ли в полной кулинарной го-
товности: надели фартуч-
ки и колпаки. Под задорную 
музыку Любовь Алексан-
дровна Виль познакомила 
детей с историей пиццы. Ре-
бята слушали внимательно, 
стараясь запомнить каждую 
деталь. Потом юных кули-
наров посадили за большой 
стол и познакомили друг с 
другом.  

И вот началось самое ин-
тересное. Кафе наполнилось 
приятным ароматом: работ-
ники вынесли основу для 
пиццы и наполнители — мас-
лины, грибы, колбасу, сыр. 
Для начала дети смазали кет-
чупом основу, потом нача-
ли выкладывать начинку. 
Фантазия приветствовалась. 
Многие выкладывали из кол-
басы и маслин рисунки. Ребя-
там говорили: «Пока не ешь-
те!» Но как тут удержаться! 

Довольные дети потихоньку 
уминали ингредиенты. 

Когда все пиццы сложи-
ли, их отправили в печь. Де-
тям в это время предложили 
поиграть. Сотрудница NYP 
Таисия Георгиевна Весёлых 
придумала для малышей ве-
сёлые развлечения. Ребята 
разделились на две коман-
ды. Под задорную музыку 
они собирали пазлы, сбива-
ли шаром кегли, танцевали, 
отвечали на загадки. Мамы 
громко поддерживали своих 
детей аплодисментами. 

Наконец пицца пригото-
вилась. Ее вручили ребятам 
вместе с воздушными шара-
ми и небольшими подарка-
ми от N�w York P�zza. Дети 
были счастливы. Работни-
ки кафе тоже получили мас-
су положительных эмоций. 
Кстати, NYP планирует и в 
будущем проводить мастер-
классы. Записать своего ре-
бенка на кулинарный урок 
можно заранее. 

Софья Нижникова.

Наверное, у многих, 
смотревших 
«Зверополис», 
глаза были такими 
же  большими 
и удивлёнными, 
как у главной героини 
этого мультфильма 
— зайки Джуди 
Хоппс. И всё 
благодаря стараниям 
мультипликаторов, 
изрядно потрудившихся 
над созданием 
этого фильма.

Во многих рейтингах 
мультик занимает лиди-
рующие позиции, не усту-
пает даже таким популяр-
ным в нынешнем году филь-
мам, как «Дедпул», «Фанта-
стические твари», «Доктор 
Стрэндж» и «Отряд само-
убийц». На мой взгляд, он 
полюбился зрителю за ин-
тересный, проработанный 
до мелочей сюжет, благода-
ря ярким и обаятельным ге-
роям, остроумным шуткам 
и отличной работе мульти-
пликаторов.

«Зверополис» произвёл 
фурор. Многочисленные  
мемы в социальных сетях 
тому доказательство. К при-
мепру, ленивц с саркастич-
ным именем Флэш. В этом 
персонаже, очень медленно 
выполняющем свою рабо-
ту, пользователи разгляде-
ли работника «Почты Рос-
сии». Герои мультфильма 
настолько полюбились ма-
лышам, что многие из них 
мечтают о футболке, рюкза-
ке или тетрадке с их изобра-
жением.

Матвей Банников.

Многие жители нашей 
страны верят в Россию и 
её будущее. Я тоже отно-
шусь к числу этих людей.

Немало невзгод было в 
истории России. Она и се-
годня переживает слож-
ное время. Но мы, россия-
не, не собираемся сдавать-
ся. Мы хотим сделать Рос-
сию лучше.

Есть люди, которые 
умеют складно говорить, 
но лишь на словах защи-
щают интересы нашего 
государства. Они не при-
носят пользы, только под-
рывают уважение к нашей 
великой стране. Они дей-
ствуют только в своих ин-
тересах. Истинный патри-
от тот, для кого Россия яв-
ляется частичкой его са-
мого. Это человек, прояв-
ляющий участие в жиз-
ни страны, в решении её 
проблем. Не будьте равно-
душными! Вернём России 
былое величие!

Символика — лицо 
государства, и гражда-
не страны должны знать 

историю символов. 
Когда говорят о России, 

у многих, особенно ино-
странцев, возникают ас-
социации с берёзами, мё-
дом, избами, квасом, мед-
ведями и суровой зимой. 
Традиционный набор. И 
хотя он действительно де-
лает нашу страну неповто-
римой, есть более важные 
отличительные символы 
— герб и флаг.

Я думаю, каждый зна-
ет, что на гербе России 
изображен двуглавый 
орел, одна голова которо-
го обращена на Восток, а 
другая на Запад. В центре 
— святой Георгий Побе-
доносец, убивающий ко-
пьём змея. В христианстве 
Георгий Победоносец — 
наиболее почитаемый ве-
ликомученик.  Одним из 
самых известных чудес 
святого Георгия является 
убийство копьем драко-
на, опустошавшего землю 
одного языческого царя в 
Бейруте. Как гласит пре-
дание, когда выпал жре-

бий отдать на растерзание 
чудовищу царскую дочь, 
явился Георгий на коне и 
пронзил дракона копьем, 
избавив царевну от смер-
ти. Явление святого спо-
собствовало обращению 
местных жителей в хри-
стианство.

А что означают цве-
та флага нашей страны? 
Официального толкова-
ния цветов государствен-
ного флага Российской 
Федерации нет. Но наи-
более распространённы-
ми являются следующие. 
Белый цвет символизиру-
ет благородство. Синий — 
верность, честность. Крас-
ный — мужество, сме-
лость, любовь. Именно 
флаг, герб и гимн расска-
зывают всему миру о том, 
какой сильной и могучей 
является наша Родина.

Человек без Родины 
что соловей без песни. Бе-
регите Россию и храните 
её символы.

Марина Плетенёва.

Бескрайние поля, 
таёжные леса и люди 
с доброй душой — 
всё это Россия.

Могучий двуглавый 
орёл красуется на гербе на-
шей страны. А трёхцвет-
ный флаг развевается на 
ветру. Белый цвет  симво-
лизирует верность, чест-
ность и независимость. 

Синий — мирное небо 
над головой. Красный  — 
кровь,  пролитую на вой-
нах. За свою историю Рос-
сия пережила множество 
тяжёлых войн. Но ни Пер-
вая мировая, ни Великая 
Отечественная не смогли 
сломить дух русского на-
рода. После этих траги-
ческих событий Россия 

остаётся процветающей 
страной.

 Я патриот. Я горжусь 
Россией и её символами, 
чту их, изучаю историю 
герба и флага. Я хочу ска-
зать всем: любите Родину, 
будьте патриотами своей 
Отчизны!

Владислава 
Лазовая.

Победы на ковре
Фотограф года

Эмоция на паузе
Фотография — это кадр из жизни, поставленная 
на паузу эмоция, человек, каков он есть. 
Так считает Александр Вершинин, 
молодой фотограф.

Мастер-класс года

Вкусный 
урок

11 декабря в New York Pizza провели мастер-
класс по приготовлению пиццы. В необычном 
мероприятии участие приняли юные стрежевчане.

Конкурс

Россияне не сдаются
12 декабря в России — День Конституции. Этому празднику был 
посвящен городской конкурс письменных работ «Рождённые 
славою флаг наш и герб». Представляем лучшие из них.

Герб и флаг

Смотрелка

Звери 
в городе



Мир стареет в былых надеждах. 
Но сегодня, как и вчера, 
На плечах эту землю держат 
И несут на себе мастера. 
Мастера. Профессионалы. 
Те, что в жизни постичь смогли 
Щедрость камня, душу металла, 
Свежесть формулы, нрав земли. 

Роберт Рождественский, 
«О мастерах»

Эти слова поэта полностью 
отражают предназначение 
удивительной профессии — 
педагог дополнительного 
образования. Труд, творчество, 
талант — три важных 
составляющих, неразрывно 
связанных с профессией 
педагога. Каждый педагог 
дополнительного образования 
выбирает свою дорогу, 
которая приводит его в такую 
благородную индустрию, 
как преподавание.

Образно учреждение допол-
нительного образования можно 
представить в виде оркестра. Каж-
дое объединение — музыкальный 
инструмент. А каждая нота — это 
отдельный ученик со своими мыс-
лями, чувствами и поступками. 
От мастерства исполнения зави-
сят морально-психологические 
качества учащихся. Поэтому хоро-
ший педагог в некотором смысле 
подобен дирижеру, который заин-
тересован в том, чтобы музыка бы-
ла гармоничной и радовала публи-
ку. Главное, что дирижеры не теря-

ют веры в успех каждого исполни-
теля — все дети уникальны, и ма-
стера надеются, что их труд приго-
дится в жизни каждому воспитан-
нику. Раскрывая творческий по-
тенциал личности, предоставляя 
возможность самовыражения, ма-
стера дополнительного образова-
ния, люди творческие, постоян-
но ищущие, преданные своему де-
лу, выполняют основную миссию 
дополнительного образования. 
Основная цель педагогов допол-

нительного образования — соз-
дать необходимые условия для то-
го, чтобы воспитанники были по-
добны фееричной сонате звездно-
го оркестра.

— Центр дополнительного об-
разования детей — это школа лич-
ностного роста учащихся и педа-
гогов. Каждый ребёнок одарен от 
природы, наша задача — раскрыть 
и развить его способности, — го-
ворит королева оркестра, испол-
няющая главную партию, дирек-

тор ЦДОД  Татьяна Петровна Шу-
ленина.

 «Нам — 25!» — под таким деви-
зом 25 ноября стрежевской центр 
дополнительного образования де-
тей отметил свой юбилей. Празд-
ник получился ярким! Воспитан-
ники поразили всех своими талан-
тами, а педагоги получили заслу-
женные награды.

Юлия Гордиенко.

Дом природы

Поздравляем!

№7, декабрь

12+
Совместный выпуск газеты «Северная звезда» и ЦДОД для школьников

№№250-251
(12088-12089)

Здесь каждый — мастер

Дата

Следом

Спортивно-
патриотический клуб 
«Десантник» готовится 
к памятной для 
России дате — Дню 
неизвестного солдата.

День неизвестного солда-
та отмечается 3 декабря в па-
мять о российских и совет-
ских воинах, погибших в бо-
евых действиях на террито-
рии нашей страны или за её 
пределами. В этот день в 1966 
году в ознаменование 25-й 
годовщины разгрома немец-
ких войск под Москвой прах 
неизвестного солдата был пе-
ренесён из братской могилы 
на 41-м километре Ленин-
градского шоссе и захоронен 
у стены Московского Крем-
ля в Александровском саду. 
Праздник является одним из 
дней воинской славы и па-
мятных дат России.

Матвей Соронин.                                                                                          

19 ноября в пятой школе  
прошел фестиваль 
научно-технического 
творчества. Свои 
работы представили 
ребята самых 
разных возрастов.

На этом фестивале я уви-
дела и удивительные аппа-
раты, и разные макеты, и да-
же роботов. Целых три эта-
жа школы заняли творения 
школьников. Номинаций 
было много, а победителей и 
призеров — ещё больше. 

Я очень рада, что у нас в 
городе проводят такие меро-
приятия, на которых мож-
но увидеть работы молодых 
конструкторов.
Владислава Лазовая.

Педагоги детского 
эколого-биологического 
центра (Дома природы) 
учат ребят любить 
животных и заботиться 
о них. Для этого они 
организуют интересные 
мероприятия, в 
которых школьники 
активно участвуют.

Сейчас в центре прохо-
дит акция «Поможем зиму-
ющим птицам!», в ходе ко-
торой ребятам предлагает-
ся поучаствовать в трех кон-
курсах: рисунков, поделок и 
презентаций. Большое вни-
мание уделяется здорово-
му образу жизни. Ребятам 
предложено подготовить 
плакаты и рисунки на эту те-
му. Фотоконкурс «Мой лю-
бимец» был посвящен Дню 
защиты животных. Он уже 
завершился и его итоги под-
ведены. Участники в скором 
времени получат дипломы и 
награды. В декабре пройдет 
конкурс поделок под назва-
нием «Зимний букет». Поу-
частвовать в нём смогут все 
желающие.

Марина Плетенёва.

В СЮТур мечта 
стать настоящим 
путешественником 
становится реальностью. 
В Центре туризма 
открывается 
возможность посетить 
интересные 
и живописные места. 

Вы никогда не задава-
лись вопросом: можно ли 
разжечь костер без спичек? 
На станции юных туристов 
учат и этому. Как развести 
огонь, как оказывать первую 
медицинскую помощь, как 
играть на гитаре, делать кра-
сивые фотоснимки — дея-
тельность центра очень раз-
нообразная. 

В походы дети ходят ча-
сто. На весенние каникулы 
запланирован большой по-
ход в Кузнецкий Алатау. В 
это увлекательное путеше-
ствие отправятся школьни-
ки 7-8 классов. Набор жела-
ющих ещё идёт! Нужно бу-
дет самим готовить еду на 
костре, топить баню, много 
чего делать. И при этом на-
слаждаться необыкновен-
ной природой Алтая.

3 декабря СЮТур празд-
нует свой день рождения. От 
души поздравляем! 

Виктория Девятых. 

Увидел — рассказал

18 ноября юные 
инспекторы дорожного 
движения «Академии 
безопасности» ЦДОД 
провели третий 
этап городского 
конкурса  «Безопасное 
колесо-2016».

Ребята из детских садов 
и школ нашего города вме-
сте со своими родителями 
представили работы в но-
минациях «Письмо водите-

лю», «Лучший макет банне-
ра по безопасности дорож-
ного движения», «Лучший 
эскиз формы юного ин-
спектора дорожного дви-
жения». В каждой объявле-
ны победители. Первое же 
общекомандное место за-
няла сборная «Крутой по-
ворот» школы №5. 

Конкурс «Безопасное ко-
лесо» показал, кто из участ-
ников соревнований лучше 

всех знает правила дорож-
ного движения, умеет ори-
ентироваться в сложной 
дорожной ситуации, вла-
деет мастерством вожде-
ния велосипеда и навыка-
ми оказания первой меди-
цинской помощи.  

Победителей наградили 
переходящим командным 
кубком, медалями и дипло-
мами.

Юлия Гордиенко.

В жизни абсолютно 
каждого человека 
наступает такое 
время, когда нужно 
выбрать профессию. 
Этот выбор — весьма 
ответственный 
шаг, к которому 
стоит подходить 
рассудительно. 

Правильный выбор про-
фессии — залог дальнейше-
го успеха в жизни. Понятие 
«правильный выбор» под-
разумевает, прежде всего, 
возможность эффективно-
го использования челове-
ком личностного потенци-

ала в профессиональной 
деятельности. В наше вре-
мя от выбора профессии 
зависит не только мате-
риальное благосостояние, 
но и психологическое, ду-
шевное состояние челове-
ка. У людей, осознанно вы-
бравших профессию, боль-
ше шансов успешно реа-
лизоваться в жизни. Чаще 
всего человек определяет-
ся с профессией в 14-17 лет. 
Именно поэтому к такому 
выбору обращено особое 
внимание старшеклассни-
ков школ. 

Благодаря членам мо-

лодежного парламента во 
Дворце искусств «Совре-
менник» 5 ноября прошло 
мероприятие профориента-
ционного направления для 
учащихся 8-11 классов. Ре-
бята получили ответы на 
интересующие их вопросы, 
представители разных про-
фессий рассказали о специ- 
фике своей работы.  Ор-
ганизаторы мероприятия 
Амал и Ульвия Ахундовы 
поспособствовали тому, 
чтобы школьники сделали 
правильный выбор.

Пресс-центр ЦДОД. 

Кто лучше знает правила

О профессии из первых уст О любимцах 
и не только

Поспешите 
в городской 
историко-
краеведческий 
музей в декабре. 
Здесь будет много 
чего интересного.

В последний месяц 
уходящего года будут 
проводиться обзорные 
экскурсии «Это нашей 
истории строки». При-
ходите, взрослые и де-
ти! Юных стрежевчан 
краеведы приглашают 
на экскурсию «Ловись, 
рыбка, большая и ма-
ленькая!». Тематиче-
ская программа будет 
посвящена славянско-
му народному празд-
нику Святки. 1 дека-
бря, кроме того, от-
кроется выставка «До-
рога к храму».

Анастасия 
Бобко.

Зазываем
Святки 
в музее

День 
неизвестного 
солдата

Юные 
робототехники

Дальние дали
Весна 
и горы

Основатель центра 
досуга школьников, первый 
директор ЦДОД 
Надежда Петровна Лыжина 
(слева) и директор ЦДОД 
Татьяна Петровна Шуленина



я там был
Конкурс
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Из поездки

Стрежевой на фестива-
ле представила большая де-
легация. Целых три проект-
ных команды ЦДОД: клуб 
вожатых и творческая груп-
па «На шаг впереди» (пе-
дагоги Ю.С.Бастрыкина 
и И.В.Топчиева), проект-
ная группа газеты «Кутерь-
ма» и создатели сайта клу-
ба «Юный журналист» (пе-
дагог М.В.Телешева). На яр-
марке изданий каждый кол-
лектив защищал свой меди-
апроект в формате интерак-
тива. А затем начался насто-
ящий обучающий курс «Ин-
тенсива» по теории и прак-
тике новых медиа с погруже-
нием в атмосферу креатива и 
творчества.

В едином порыве дети и 
педагоги развивались и тво-
рили, росли и учились. Тайм-
менеджмент, деловая актив-
ность, новые медиа, пресс-
конференции, работа с экс-
пертами в творческих лабо-
раториях, необычные кон-
цепции и интересные гости 
— всё смешалось в единую ка-
русель незабываемых собы-
тий. За работой ребята и пе-
дагоги стали единой коман-
дой. Важно было ничего не 

упустить и всё успеть. Важно 
было вовремя создать свои 
творческие проекты, напи-
сать, снять и смонтировать.

Скептики и консервато-
ры, реалисты и оптимисты, 
дети и взрослые. Все мы со-
брались на одном корабле и 
мчались к общей цели под 
солнечным парусом. Энер-
гия мысли и энергия зна-
ний придавали нашему дви-
жению очень мощный им-
пульс. Мы двигались вперёд, 
понимая, что время не оста-
новишь. Стремительно наш 
корабль под парусом солнца, 
собравший около 100 детей и 
педагогов всей Томской об-
ласти на своей палубе, при-
был в порт назначения. На-
звание у этого замечательно-
го корабля — областной фе-
стиваль детских и юноше-
ских СМИ «Солнечный па-
рус». Организовал это собы-
тие творческий коллектив 
сотрудников РЦРО, педаго-
гов Томского государствен-
ного университета и студен-
тов города Томска. Капитан 
корабля и по совместитель-
ству руководитель проекта 
— начальник отдела марке-
тинга РЦРО С.Г.Танцева.

Все три стрежевские про-
ектные группы награжде-
ны дипломами финалистов 
конкурса. Организаторы 
конкурса отметили, что ме-
диапроект «За рамки», соз-
данный на фестивале стре-
жевчанами Георгием Пруд-
киным, Алсу Насифуллиной 
и Алексеем Балушкиным, 
стал самым нестандартным 
и креативным. Именно он 
вызвал у зрителей бурю эмо-
ций и волну неподдельного 
интереса.

Создатели печатного про-
екта «Лагерь юнкоров — тер-
ритория личностного роста» 
стали победителями в кате-
гории «Печать». Они награж-
дены памятными дипломами 
и призом. Кроме того, эти же 
ребята стали лучшими в рей-
тинге деловой активности. 
Есения Рузанова, Екатерина 
Малышева, Жанна Дмитрук 
и Софья Нижникова полу-
чили право на прохождение 
трехдневной стажировки в 
команде телевизионщиков 
Томского государственного 
педагогического универси-
тета. Наши девчонки из про-
ектной команды, создавшей 
веб-сайт «Кутерьмы», стали 
третьими в рейтинге дело-
вой активности. Софья Ме-
ший, Анастасия Бондаренко, 
Екатерина Фомкина, Ана-
стасия Лещенко награжде-
ны сертификатами на посе-
щение мастер-класса «Шко-
ла телеведущих» редакции 
«Живое ТВ» (Томск). Все 
участники фестиваля оце-
нили его очень высоко. Все-
го за два дня каждый подро-
сток реализовал свой интел-
лектуальный и творческий 
потенциал. Спасибо всем, 
кто дал жизнь кораблю под 
названием «Солнечный па-
рус» и отправил его в даль-
нее плавание.

Марина Телешева,
педагог ЦДОД.

11 ноября в центр 
«Солнечный» села 
Калтай приехали 
70 лучших юнкоров 
Томской области. 
Ребят объединил 
областной фестиваль-
конкурс детско-
юношеских СМИ 
«Солнечный парус». 

В первый день фестива-
ля прошла открытая защи-
та проектов заочного этапа 
в формате медиаярмарки. 
Каждая проектная команда 
представила членам жюри 
свой медиапроект и расска-
зала о том, как и с какой це-
лью он создавался. В сере-
дине дня на одном из тре-
нингов 20 проектных ко-
манд объединили в 8 креа-
тивных. Далее в актовом за-
ле состоялось торжествен-
ное открытие «Солнечно-
го паруса». Организаторы 
рассказали об истории и 
идее фестиваля. После от-
крытия состоялся «Медий-
ник», на котором команды 
представляли себя с помо-
щью творческой визитки и 
промо-ролика. 

Второй день стал са-
мым насыщенным. Начал-
ся он с тренинга «Поколе-
ние медиа». На нём юным 
журналистам рассказали 
о различных направлени-
ях журналистики. После 
этого креативные команды 
вместе со своими куратора-

ми начали разработку идей 
проектов.  Далее состоялась 
их защита, после которой 
юнкоры приступили к соз-
данию своих медиапродук-
тов. В завершение дня про-
шёл конкурс «Юнкор года», 
в котором приняли участие 
самые сильные и активные 
ребята. Команды ЦДОД 
представляли Анастасия 
Лещенко, Есения Рузанова 
и Георгий Прудкин.

В этот же день прохо-
дили различные тренин-
ги и сразу несколько пресс-
конференций, спикерами 
которых стали бизнесмен 
и депутат Владимир Само-
киш, блоггер Елизавета Со-
колова, веб-дизайнер Ни-
кита Пушкин, журналист 
Алина Беляева и другие. 

Третий день фестиваля 
начался с доработки креа-
тивными командами своих 
работ. Затем последовала 
презентация медиапроек-
тов. На ней было представ-
лено множество оригиналь-
ных и полезных интернет-
ресурсов, создателями ко-
торых стали участники 
«Солнечного паруса». Фи-
нальным мероприятием 
фестиваля стало его тор-
жественное закрытие. Бы-
ли подведены итоги рабо-
ты креативных команд, из 

которых самых професси-
ональных и активных на-
градили дипломами и сер-
тификатами на посещение 
мастер-классов.

Фестиваль прошел 
очень интересно и насы-
щенно. За три дня участни-
ки «Солнечного паруса» на-
учились работать в коман-
де быстро и слаженно, бла-
годаря советам профессио-
нальных журналистов ра-
зобрали свои ошибки, до-
пущенные при создании 
медиапроектов, а главное 
— получили ценный жур-
налистский опыт.
Екатерина Фомкина.

Преступность с каждым 
годом становится всё 
«моложе». Подростки —
 будущее нашей страны. 
Но не все тинейджеры 
белые и пушистые. Есть 
те, кто зарабатывает 
репутацию вовсе 
не выдающимися 
талантами. 

Полицейские бьют трево-
гу, потому что в наше время 
наряду с преступностью не-
совершеннолетних появи-
лась детская преступность. 
Правонарушения, как прави-
ло, совершаются под чьим-то 
влиянием, часто косвенным. 
В первую очередь, родителей. 
Почему один ребёнок может 
украсть, а другой нет? Пото-
му что у них разное воспита-
ние, потому что эти дети ви-
дели разную модель поведе-
ния. Нередко правонаруши-
тели попадают под влияние 
своих же сверстников. Их 
«берут на слабо». Если что-

то не сделаешь, тебя будут 
считать трусом. Боясь пока-
заться хуже других, подрост-
ки идут на воровство и гра-
бежи. «На слабо» может по-
пасться не только ребёнок из 
неблагополучной семьи, но 
и из вполне приличной, обе-
спеченной. Чаще всего про-
веркой на трусость являет-
ся кража. Если у ребенка по-
явилась новая вещь, родите-
лям стоит поинтересоваться, 
откуда она взялась.

Никакие заклинания не 
сократят преступность. Де-
виация подростков — след-
ствие того, что они оста-
лись без внимания со сторо-
ны родителей, учителей, ра-
ботников правоохранитель-
ных органов, общества в це-
лом. Не случайно специали-
сты утверждают: «Не бывает 
трудных детей, есть трудные 
взрослые».

Дарья Козлова. 

На осенних каникулах 
наш 8А побывал в городе, 
который покорил моё серд-
це. Это Казань. На четыре 
дня мы окунулись в культу-
ру татарского народа.

Здесь проживают око-
ло одного миллиона двух-
сот тысяч человек. Пред-
ставляете, сколько в Казани 
транспорта и какое движе-
ние! Но что удивило, в сто-
лице Татарстана очень чи-
стый воздух, потому что в 
городе много зелени. Вооб-
ще зеленый цвет — это цвет 
исламской веры, поэтому 
он так почитаем татарами. 
Они, кстати говоря, очень 
приветливые люди, всегда 
готовы протянуть руку по-
мощи. 

Мы увидели Казанский 

федеральный университет, 
где побывали на экскур-
сии. Многие из нас задума-
лись о поступлении имен-
но в этот вуз. «Трогатель-
ный» парк и театр кукол 
«Экият», что переводит-
ся с татарского как сказка, 
встревожили сердца севе-
рян. А пожалуй, самое яр-
кое впечатление оставил 
Казанский кремль. Там-то 
уж точно обязан побывать 
каждый турист. Если вы 
хотите узнать историю «па-
дающей» башни и Сююм-
бике, увидеть своими гла-
зами знаменитую мечеть и 
одновременно главную до-
стопримечательность Ка-
зани «Кол–Шариф», мону-
мент великому писателю 
Мусе Джалилю, обязатель-

но побывайте в Казанском 
кремле.

Не менее увлекательны-
ми оказались походы в ак-
вапарк «Ривьера»,  в собо-
ры и монастыри, вечерние 
прогулки по центральной 
улице Баумана, где полно 
сувенирных лавок. Вы бы 
видели, как все за обе ще-
ки уплетали националь-
ную сладость чак-чак! Она 
продается на каждом шагу, 
очень вкусная и стоит не-
дорого. Лучший напиток к 
чак-чаку — настоящий та-
тарский чай. 

На досуге стоит сходить 
в театр юного зрителя. Нам 
удалось посмотреть коме-
дию под названием «Здрав-
ствуйте, я ваша тетя!». Всег-
да ждёт своего посетителя 
музей «Иске-Казань», где 
рассказывают об истории 
столицы Татарстана и та-
тарского народа. Ещё одна 
гордость Казани — музей 
Габдуллы Тукая. Он нахо-

дится в Арске, и поэтому до 
него нужно долго ехать. За-
вораживает своей красотой 
и Вселенский храм, символ 
духовного единения. Веро-
терпимость — одно из глав-
ных качеств всего татарско-
го народа. Это ещё далеко 
не всё, что открылось наше-
му взору. Парк Победы, зна-
менитый центр семьи загс-
Казан и многое другое. По-
ездка получилась незабыва-
емой. 

В заключение хотелось 
бы ещё раз подчеркнуть, 
что все эти красоты нахо-
дятся в нашей стране. Мно-
гие россияне предпочитают 
отдых за границей, но, мо-
жет, стоит сначала изучить 
культурное наследие на-
шего государства? Посетив 
старинные города, вы про-
сто удивитесь, сколько ин-
тересного и полезного мож-
но узнать о России. 

Карина Исаева.

Путешествие 
под солнечным парусом
На целых три дня большой современный лайнер 
по имени «Солнечный парус» ушёл в плавание 
на просторы медиапространства Томской 
области. Под таким названием в детском лагере 
«Солнечный» с 11 по 13 ноября проходил финал 
областного фестиваля-конкурса детских СМИ.

Три дня 
сплошного медиа

ПутешествиеЯ так считаю

Оставшись 
без внимания

На просторах России
Ни для кого не секрет, что наша Родина, Россия, — 
огромнейшая страна на свете. Она простирается 
на много тысяч километров, её просторы 
пролегают во многих климатических зонах 
и в разных культурных районах. Путешествовать 
по России увлекательно и познавательно.



Эти школьники трати-
ли все свои силы на то, что-
бы открыть для себя  но-
вые просторы творчества 
и одержать победу в увле-
кательных конкурсах это-
го фестиваля. Испытаний 
было пять: творческий кон-
курс, фотокросс, радиосю-
жет, лучший мультиплика-
ционный проект и лучший 
видеоролик.

Творческий конкурс был 
организован для тех ребят, 
кто оттачивает свои навыки 
в письме. Участники готови-
ли газетные статьи в жанрах 
эссе, репортаж, интервью и 
зарисовка. Все задания бы-
ли объединены одной темой 
— «Профессия». Участни-
ки рассказывали о необыч-
ных профессиях, знакоми-
ли с людьми, которые их вы-
брали. Материалы для своих 
«шедевров» собирали в ходе 
творческих командировок 
— экскурсий в пожарную 

часть, библиотеку и другие 
учреждения, которые были 
организованы в рамках фе-
стиваля. 

Вот те, кто стал лучшим 
в письменном творческом 
конкурсе.

Специальный приз газе-
ты «Северная звезда» (гран-
при фестиваля) — Валенти-
на Вараксина (Тобольск).

Младшая возрастная 
группа (4-7 классы)

Жанр «Заметка» — Ма-
рия Цветкова (гимназия  
№ 1).

Жанр «Интервью» — 
Матвей Банников (ЦДОД), 
второе место (первое нико-
му не присуждено).

Жанр «Репортаж» — Ми-
лена Закирова (пресс-центр 
«Горизонт»), второе место 
(первое никому не присуж-
дено).

Старшая возрастная 
группа (8-11 классы)

Жанры «Зарисовка», 

«Эссе» — Георгий Прудкин 
(клуб вожатых).

Жанр «Интервью» — Ан-
на Лапина (школа №90, Се-
верск), второе место (первое 
никому не присуждено).

Жанр «Репортаж» — 
Маргарита Зиннер (детский 
дом творчества, Алексан-
дровское), третье место (пер-
вое, второе никому не при-
суждено).

Специальный приз 
«С-медиа» — Софья Сукой-
нен (пресс-центр школы №5), 
Екатерина Секисова (пресс-
центр школы №4).

Специальный приз УК-
СиМП — Георгий Пруд-
кин (клуб вожатых), Софья 
Нижникова (ЦДОД), Екате-
рина Фомкина (ЦДОД).

В фотокроссе, конкур-
се для фотографов, было 
три номинации. Участни-
кам первой нужно было по-
казать контраст на приме-
ре двух абсолютных проти-
воположностей в одном ка-
дре. Участникам второй — 
сделать монохромную (отте-
нок одного цвета) фотогра-
фию, но так, чтобы она полу-
чилась весёлой и яркой. По-
следняя тема — «Такие раз-
ные, но такие похожие». Тре-
бовалось показать разные, 
но при этом чем-то схожие 
предметы. Победили: Игорь 
Сидоров (с.Вершинино Том-
ского района), Юлия Горди-
енко (ЦДОД), Дмитрий Ку-
зовлев (дом детского творче-
ства Александровского). 

В конкурсе радиосю-
жетов юным журналистам 
нужно было подготовить 
недлинную, но содержатель-
ную радиопрограмму. 

В этой номинации побе-
дил пресс-центр школы №4.

В конкурсе «Лучший 

анимационный проект» 
приняли участие три коман-
ды. Первый мультфильм на-
зывался «Выбор». Его глав-
ная идея отражала тему кон-
курса — к выбору профес-
сии нужно подходить осно-
вательно. Второй, «Я — ани-
матор», рассказывал о том, 
как мультипликаторы соз-
дают свои картины. Третий, 
«Продавец», был о профес-
сии продавца. Лучший ани-
мационный ролик, по мне-
нию жюри, создал Даниил 
Могильников (ЦДОД).

Тележурналистам нуж-
но было проявить себя еще 
и в роли маркетологов, так 
как они создавали рекламу 
профессиям. Вторая  номи-
нация, лучший телесюжет о 
профессии, тоже была не из 
легких. Участники третьей 
номинации создавали сю-
жет, посвященный 50-летию 
нашего города.

Одержали победу:
Номинация «Телесюжет 

о профессии» — Есения Ру-
занова (ЦДОД).

Номинация «Рекла-
ма профессии» — коллек-
тивная работа пресс-центра 
школы №3.

Номинация «Видео-
ролик, посвященный 50-
летию Стрежевого» — клуб 
вожатых.

О других номинациях. 
Лучшей газетой о фестива-
ле названа «Переменка (шко-
ла №3). Лучшей газетой му-
ниципалитета по итогам 
выставки изданий — «Тер-
ритория первых» (Тобольск). 
Лучшей школьной газетой 
— «Просвет» (школа №4).

Не всем достались фести-
вальные кубки, но, как гово-
рится, в море ещё полно ры-
бы. Будут новые «Огни», и 
каждый раз их участники 
будут  пополнять ряды «Луч-
ших из лучших». У каждого 
есть шанс победить.

Даниил Могильников.

Образовательной зада-
чей фестиваля стала про-
фориентационная  работа. 
Через создание медиапро-
ектов каждый участник по-
стигал  главную идею:  «Вы-
бор профессии — путёвка в 
жизнь». Участники сорев-
новались в 19-ти номина-
циях. Творческий конкурс 
проходил в форме дистан-
ционного и очного этапов. 
Победителями стали 28  ин-
дивидуальных участников 
и 11 творческих коллекти-
вов из 25 учреждений обще-
го и дополнительного обра-
зования Томской, Тюмен-
ской  областей и ХМАО.

В оценке творческих ра-
бот принимали участие 
профессиональные журна-
листы Стрежевого. В орга-
низации творческих коман-
дировок для детей помога-
ли сотрудники  учрежде-
ний управления культуры, 

спорта  и молодёжной поли-
тики стрежевской админи-
страции, а также центра ту-
ризма и спорта, центра эко-
логического воспитания де-
тей, библиотеки города, му-
зея Стрежевого, Дворца ис-
кусств «Современник» и  
городской детской школы 

искусств. Именно благода-
ря слаженной работе педа-
гогов ЦДОД и всех партнё-
ров фестиваля «Огни тай-
ги», мы всегда проводим это 
мероприятие на высоком 
уровне. Ежегодно геогра-
фия его участников расши-
ряет свои границы. Хочется 
выразить слова огромной 
благодарности всем тем, кто 
помогал нам.

Примечательной особен-
ностью фестиваля стала его 
направленность на социа-
лизацию ребят, развитие их  
самостоятельности,   моти-
вации к самообразованию 
и саморазвитию. Пока дети 
проектировали и создава-
ли  свои медиаресурсы, ру-
ководители пресс-центров 
учились на курсах повыше-

ния квалификации под ру-
ководством педагога ТГУ   
В.Н.Титовой по теме «Муль-
тимедийный проект».

Спонсорскую  поддерж-
ку фестивалю оказали «Ме-
тросеть» (руководитель 
стрежевского филиала — 
Н.И.Рузанова), «С-медиа» и 
лично П.Петрук, редакция 
газеты «Северная звезда» 
и её редактор Е.О.Лазарева, 
управление культуры, 
спорта и молодёжной по-
литики. Специальные при-
зы, предоставленные спон-
сорами,  всегда особенно 
радуют ребят. 

Фестиваль «Огни тай-
ги» выявил новые таланты, 
открыл новые интересные 
имена. Медиакомпетен-
ции сегодня важны в лю-
бой сфере,  они делают каж-
дого человека более успеш-
ным. Поэтому такие проек-
ты очень нужны и педаго-
гам, и подросткам. Важно 
их развивать и поддержи-
вать. Спасибо администра-
ции Стрежевого и управле-
нию образования города за  
понимание и финансовую  
поддержку.

Марина Телешева,
заведующая отделом 

журналистики и 
клубной работы 

ЦДОД.

фестиваль 5
Как это было Опыт

Василиса Николаевна по-
казала нам несколько гото-
вых лонгридов —  сайтов, 
которые создали её студен-
ты.  Рассказала нам о том, с 
помощью каких инструмен-
тов можно создать собствен-
ный интересный и увле-
кательный медиапродукт. 
Longread («долгое чтение») 
— одна из форм подачи ин-
формации в Интернете. Её 
особенность — большое ко-
личество информации по те-
ме, много текста, разбитого 
на части с помощью фото-
графий, видео, аудио. Лон-
грид позволяет читателю 
преодолеть «информацион-
ный шум» и полностью по-
грузиться в тему.

Конечно, мы изучили го-
раздо больше, но об этом 

можно говорить бесконеч-
но, потому что Интернет 
не имеет границ. Эти уро-
ки не прошли даром, и те 
знания, которые дала нам 
В.Н.Титова, мы смогли при-
менить на региональном 
фестивале «Солнечный па-
рус», который прошел в Том-
ске. Буквально за один день 
мы придумали идею проек-
та и создали свой сайт. Рабо-
та была кропотливой и труд-
ной, но результат того сто-
ил. Мы получили новые зна-
ния и опыт. Теперь мы мо-
жем создавать не просто 
интернет-проекты, а яркие, 
красочные, интересные сай-
ты, которые каждый захочет 
посетить и рассказать о них 
другим.

Софья Меший.

 «Поколение next» — ко-
манда из Александровского, 
весёлая и дружная. Пресс-
центр «Стриж» представлял 
Мегион. Очень талантли-
вые ребята. Ещё один гость 
— пресс-центр «Горизонт», 
сборная из Тобольска. Имен-
но о ней я хочу рассказать.

В «Горизонте» больше 
школьников средней парал-
лели, чем старшеклассников. 
Выпускают они городскую 
газету «Территория первых», 
в которой рассказывают о 
том, чем живёт Тобольск и 
его молодое поколение. Ре-
бята вместе с героями сво-
их публикаций ходят в похо-
ды, организовывают соци-
альные проекты. Среди них 

есть философы, считающие, 
что в мире накопилось мно-
го устоев и вскоре он покро-
ется мхом. Они продвигают 
новые взгляды на устоявши-
еся вещи. Есть те, кто не лю-
бит резких перемен, так как 
они приводят к конфликтам. 
Несмотря на разное миро-
воззрение авторов, их объе-
диняет стремлением помочь 
подрастающему поколению 
осознать реальность и найти 
себя в жизни. 

Фестиваль даёт возмож-
ность не только учиться, но 
и находить друзей за пре-
делами города. И это пре-
красно!

Валерия Буханцова.

Каникулы с огоньком
В 21-й раз в Стрежевом зажигались огни 
межрегионального фестиваля детской 
журналистики «Огни тайги». В этом году  
фестиваль  проходил  в рамках профильного 
лагеря детской журналистики, открытого 
в дни осенних каникул. На базе ЦДОД 
с 30 октября по 7 ноября работали, учились 
и отдыхали более 170 школьников в возрасте 
от 8 до 18 лет. Стрежевчане приняли 
«коллег» из Александровского, Мегиона, 
Тобольска.  В  дистанционном режиме 
с нами соревновались школьники  из десяти 
муниципалитетов Томской области.  

Отличились

Кубки — лучшим
Чем только не увлекаются современные 
школьники! Одни проявляют себя в журналистике, 
другие в творчестве, третьи в спорте, 
четвертые в науке. Но всех их объединяет 
одно:  они стараются всегда и везде. Пока 
одни ребята отдыхали на осенних каникулах, 
другие участвовали в 21-м межрегиональном 
фестивале юношеской прессы «Огни тайги».

Лонгриды 
от Василисы
Совсем недавно в Стрежевой приезжал 
преподаватель факультета журналистики 
Томского государственного университета 
Василиса Николаевна Титова. Она проводила 
занятия по курсу «Мультимедийный проект» 
и рассказывала об основах интернет-журналистики. 
Обучение было организовано для педагогов 
ЦДОД. Но и мне, как кандидату на участие 
в областном конкурсе юнкоров, выпал шанс 
побывать на этих увлекательных уроках. 

Будем знакомы

Тобольский 
«Горизонт»
В этом году в гости к юным журналистам 
Стрежевого приехали коллеги 
из других населённых пунктов.
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Герои нашего 
времени

На фестивале мы долж-
ны были не только учить-
ся, но приблизиться к вы-
бору будущей профессии. 
Тема мероприятия гово-
рила как раз об этом: «Вы-
бор профессии — путевка в 
жизнь». 

Первая экскурсия со-
стоялась в пожарную 
часть. Это та служба, от ко-
торой напрямую зависит 
наша жизнь. Здесь мы по-
знакомились с пожарным 
оборудованием и маши-
нами, нормами пожарной 
безопасности. «Работа не-
простая, поэтому прихо-
дится очень много учить-
ся. Конечно, труд пожарно-
го опасный, но если соблю-
дать бдительность, то тя-
желых последствий мож-
но избежать», — расска-
зал нам специалист стре-
жевской пожарной части 
Р.Р.Шагабаев. 

 В боевом коллективе ра-
ботают 46 человек, а на ру-
ководящих должностях —  
5. Выезд по тревоге, вклю-
чая сбор нужного оборудо-
вания, подготовку маши-
ны и экипировку, состав-
ляет одну минуту. Прибы-
тие по вызову в черте горо-
да не превышает четырёх 
минут. Чтобы стать пожар-
ным, нужно обладать хо-
рошей физической подго-
товкой. Безупречное зна-
ние теории, владение прак-
тическими навыками, ори-
ентирование в области ме-
дицины и даже боевых ис-

кусств — всё это помогает 
работе в пожарной части.

Подводя итог, мож-
но сказать, что работа по-
жарных очень важна. Ведь 
в то время, пока вы чита-
ете этот материал, на дру-
гом конце России, вероят-
но, спасает жизни людей 
пожарный — герой наше-
го времени.

Свет, музыка, 
костюм

Во второй день мы от-
правились в ДИ «Совре-
менник». Специалист УК-
СиМП Семён Марьин по-
знакомил нас с профессия-
ми учреждений культуры.  
Если вы человек, любящий 
творчество, вас непремен-
но ждут здесь. Нужно отме-
тить, что «Современник», 
как паутина, — тут всё меж-
ду собой тесно переплетено 
и связано. 

Во Дворце искусств ра-
ботают люди разных про-
фессий. К примеру, режис-
сер — человек, разрабаты-
вающий идеи для меропри-
ятий, конкурсов и других 
интересных событий. По-
сле разработки новой идеи 
для её воплощения необхо-
димо добавить атмосферы, 
то есть музыкальное сопро-
вождение. Тут понадобит-
ся помощь другого профес-
сионала — мастера студии 
звукозаписи. Мы ближе по-
знакомились с профессией 
осветителя сцены. Он, как 
художник, с лёгкостью раз-
рисует сцену яркими огня-
ми, при необходимости до-

бавит несколько пёстрых 
штрихов, что обеспечит ме-
роприятию успех. Также 
здесь мы узнали о профес-
сии костюмера и гримёра. 

Туристы рассказали
Во время экскурсии на 

станцию юных туристов мы 
узнали много интересных 
фактов. К примеру, нам рас-
сказали о том, что на самом 
деле Стрежевой появился 
не на пустом месте. До 1966 
года на берегу Пасола стоя-
ла рыбацкая деревня, кото-
рую населяли ссыльные. Их 
привозили сюда в скотовоз-
ках без еды и теплой одеж-
ды. 

Если  у вас будет жела-
ние посещать СЮТур, то вы 
непременно узнаете очень 
много полезной и, безуслов-
но, нужной для вас инфор-
мации.

***
В заключение, мне хо-

чется сказать: мы должны 
ценить чужой труд и при-
вносить в этот мир что-то 
свое, не менее значимое и 
хорошее. Выбор профессии 
в нашем возрасте немалова-
жен. Чем раньше мы опре-
делимся с выбором своего 
будущего, тем тщательнее и 
усерднее будем работать. «В 
том, что касается будущего, 
я всегда повторяю одно: за 
что бы вы ни взялись, глав-
ное — будьте преданы свое-
му делу до конца. Не обяза-
тельно достигать какого-то 
звездного успеха, но быть 
честным перед самим собой 
в выбранной профессии — 
обязательно», — сказал од-
нажды известный киноак-
тёр Роберт де Ниро. При-
слушаемся к его словам.

Айнура Джафарова.

Конечно же, все знают, кто 
такой пекарь. Это человек, 
благодаря которому 
на наших столах всегда есть пышный 
хлеб, вкусные булочки, праздничные 
пироги и еще много чего. 

Лично я знакома с этой профессией с са-
мого рождения, потому что моя мама и есть 
пекарь. В детстве я часто была у неё на рабо-
те и хорошо знаю процесс приготовления 
вкусного и свежего хлеба.  Сегодня я хочу 
поближе познакомить вас с этой интерес-
ной и нужной профессией.

Мою маму зовут Лариса Яковлевна Шу-
милова. Она пекарь 5-го разряда стрежев-
ского хлебозавода. В детстве она очень лю-
била бабушкины булочки и всегда помога-
ла их стряпать. Прошли годы, но любовь 
к приготовлению хлеба не исчезла. После 
школы моя мама выучилась на кондите-
ра. А пекарем стала позже, когда приехала 
жить в Стрежевой. 

— Работа моя нелегкая, — говорит Ла-
риса Яковлевна. — Всё нужно делать бы-
стро и качественно. Это такая профессия, 
к которой нужно подходить со всей душой 
и настроением. 

На хлебозаводе Л.Я.Шумилова работает 
с 1994 года. Говорит, что ей очень повезло 
с коллективом: ни разу не попадались пло-
хие люди ни среди коллег по цеху, ни среди 
руководителей. Живут и работают дружно. 
Приходит на хлебозавод и молодёжь. Но-
вичков обучают. Одни остаются надолго, 
другие уходят через некоторое время. 

— Конечно, нам нужна смена, ведь хлеб 
был, есть и будет, он нужен всегда. Так что 

рады видеть всех, кто хочет освоить про-
фессию пекаря.

На хлебозаводе много работников, ко-
торые пришли на производство молоды-
ми сотрудниками много лет назад и рабо-
тают до сих пор. Здесь есть кому передать 
свой опыт.

Как известно, нет обеда без хлеба. Труд 
пекаря почётный. Если вы хотите им за-
няться, добро пожаловать на хлебозавод!

Анастасия Шумилова.

Самое важное в жизни 
человека то, чтобы кто-
то верный и добрый 
всегда был рядом. 
И это касается не только 
людей, но и животных, 
которые гораздо больше 
нуждаются в поддержке, 
так как они беззащитны.

 Важно и нужно беско-
рыстно помогать тем, кто 
живет рядом с нами, кто гре-
ет нас своей любовью и те-
плом, не требуя абсолютно 
ничего взамен. В Стрежевом 
такие добрые дела происхо-
дят ежедневно, благодаря 
группе «Братья наши мень-
шие», открытой в одной из 
социальных сетей, и её соз-
дателю Ульяне Шераповой. 
Она человек, которого смело 
можно назвать героем наше-
го времени.

— Как создавалась 
группа «Братья 
наши меньшие»?
— Началось всё ещё тог-

да, когда я училась в школе. 
Мы с подругой ходили кор-
мить собак к одной женщи-
не, у которой их было много. 
После школы я поступила в 
университет, отучившись, 
вернулась в родной город. 
Тогда с сестрой решила соз-
дать группу помощи бездо-
мным животным.

— Наверняка у вас есть 
помощники. Кто они?
— Помощь нам оказы-

вают неравнодушные лю-
ди, которые любят живот-
ных, готовы о них заботить-
ся. Информационно нас под-
держивает газета «Спрос», за 
что редакции огромное спа-
сибо. Волонтеров бы поболь-
ше. Их всегда не хватает.

— Что вами было 
сделано за всё 
это время?
— Наша группа пристро-

ила около 600 бездомных 
животных, и этим мы гор-
димся. Теперь есть хозяева 
у одноглазого кота, котен-
ка с эпилепсией. Животные 
передаются новым хозяевам 

обработанными от пара-
зитов. Они ухоженные, чи-
стенькие.

— Чем в целом общество 
могло бы помочь вам? 
— Сейчас многие родите-

ли настраивают своих детей 
против бездомных живот-
ных, убеждая, что они опас-
ны. Вызывают службу отло-
ва, гоняют собак, выгоня-
ют из подъездов кошек. Ро-
дители воспитывают в де-
тях агрессивное отношение 
к братьям нашим меньшим. 
Я считаю: если ребенок пло-
хо относится к животным, 
он будет плохо относиться и 
к людям. Возвращаясь к во-
просу, ответила бы так: вос-
питание у детей любви к жи-
вотным — вот главная по-
мощь.

Не отказались бы мы и от 
информационной поддерж-
ки. У нас на передержке мно-
го собак и кошек. Информа-
цию о них необходимо доно-
сить до стрежевчан.

— Что бы вы пожелали, 
посоветовали 
читателям?
— Пожелаю того, чтобы 

к выбору домашнего живот-
ного они подходили обду-
манно. Не стоит забывать о 
том, что все бездомные жи-
вотные когда-то были до-
машними.

***
Если вы хотите обзаве-

стись питомцем, посетите 
группу «Братья наши мень-
шие»: vk.com/public39070114. 

Анастасия Лещенко.

Доброе дело

Дом для бездомных

На день города участники группы «Братья наши меньшие» 
организовали акцию по раздаче домашних животных.

Смотрелка

Я рекомендую вам 
посмотреть очередной 
фильм, снятый 
по произведению 
английской 
писательницы 
Д.К.Роулинг, 
«Фантастические твари 
и где они обитают».

Вы, наверное, знаете о 
серии книг и фильмов про 
Гарри Поттера. Если они 
не очень вам нравятся, то 
«Фантастические твари» 

точно поменяют ваш взгляд 
на фэнтези. Хоть и в самом 
«Гарри Поттере» было нема-
ло магических существ, но-
вый волшебный мир Джоан 
Роулинг ими просто перена-
селён. В этом фильме авторы 
покажут вам, что существа, 
пугающие своим видом, мо-
гут быть очень кроткими и 
ранимыми.

Кроме насыщенного сю-
жета, этот фильм порадует 
вас хорошим актёрским со-

ставом. Приятно порадует 
и новый образ Джонни Деп-
па. Также отмечу, что фильм 
снимал режиссёр, предста-
вивший нам четыре про-
шлых части «Гарри Потте-
ра».

Мне надолго запомнится 
этот замечательный фильм. 
Надеюсь, он вам тоже полю-
бится. Приятного просмо-
тра!

Матвей Банников.

Новый мир Джоан РоулингВот это профессии!
В дни фестиваля «Огни тайги» юные 
журналисты ежедневно отправлялись 
в творческие командировки. Они 
знакомились с миром профессий. 

Будем знакомы

Буханку спозаранку



Недавно 
в Александровском  
побывал медиадесант 
юных журналистов 
ЦДОД. Юнкоры 
привезли подарки 
детям интерната 
и побывали 
в гостях в доме 
для пожилых людей.

Ребятишкам купили 
большой термос-чайник, 
мягкие игрушки и разви-
вающие игры. Дедушкам и 

бабушкам подарили суве-
ниры, изготовленные сво-
ими руками. Празднич-
ный концерт со стихами 
согрел теплом стариков. А 
детки получили море по-
ложительных эмоций на 
игровой интерактивной 
программе.

Всего дети заработали 
на ярмарках, которые про-
водили в Неделю добра, 
более 11 тысяч рублей. По-
дарки приобретены на эти 
средства.

Пресс-центр ЦДОД.

В декабре 
поисковому отряду 
клуба «Десантник» 
исполнится 
15 лет. За это время 
ребята и педагоги 
собрали большую 
коллекцию предметов, 
относящихся к периоду 
Великой Отечественной 
войны: оружие, части 
военной техники, 
личные вещи солдат.

Сейчас группа из шести 
человек находится в оче-
редной экспедиции в Ка-
лужской области.  Поиско-
вики планируют поднять 
четыре самолета.

В клуб могут записать-
ся все желающие от 10 лет. 
Здесь можно научиться пу-
левой стрельбе. Мальчиков 
приглашают в отряд спе-
циального назначения.

Матвей Соронин.

Танец и есть сама 
жизнь. Жизнь, в кото-
рой никто не застрахован 

от падения, но в которой 
после поражения обяза-
тельно нужно встать и 

закончить начатое дей-
ствие. Думаю, многие за 
этим философским нача-
лом уловили суть того, о 
чем мне хотелось сказать. 

15 октября во Дворце 
искусств «Современник» 
прошло то мероприятие, 
которое можно сравнить 

с настоящим фейервер-
ком. Все участники за-
жглись, словно десятки 
огоньков, и поделились 
своим светом с присут-
ствующими в зале. Это 
молодое мероприятие 
(ему всего три года), но 
оно уже успело набрать 
такую популярность, что 
на него не достать билета. 
Речь о «Танцевальной ре-
волюции».

В этом проекте при-
нимают участие яркие, 
позитивные ребята, ко-
торые знают, как завое-
вать сердца зрителей. В 
третьем сезоне решили 
побороться пять команд. 
Нововведением этого го-
да стало то, что появи-
лась отдельная танце-
вальная программа ка-
питанов сборных. Деви-
зом конкурса стала фра-
за: «Каждый может тан-
цевать». Выступающие на 
сцене показали, что они 
могут танцевать профес-
сионально. За всеми по-
зитивными и яркими 
эмоциями на сцене, кото-
рые танцоры сумели пе-
редать, стоит титаниче-
ский труд. Ребята проде-
лали большую работу, и 
она была вознаграждена 
аплодисментами. 

15 октября прошёл 
первый этап «Танце-
вальной революции». 
Соревнования продол-
жаются.

Карина Исаева.
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Приближаются 
осенние каникулы, 
а вместе с ними — 
21-й межрегиональный 
фестиваль детской 
журналистики 
«Огни тайги».
 

В Стрежевой приедут ре-
бята из нескольких населён-
ных пунктов: Тобольска, 
Мегиона, Александровско-
го. Вероятно, поддержат фе-
стиваль и юные журналисты 
Нижневартовска. 

На протяжении трех 
дней они будут участника-
ми конкурсной программы 
и смогут проявить себя в не-
скольких номинациях. Будет 
определена лучшая творче-
ская работа, лучший сюжет, 
лучший клип. Жюри назо-
вет авторов лучшей фото-
графии, лучшей радиопро-
граммы. Ребята смогут пооб-
щаться друг с другом, заве-
сти новые знакомства, пере-
нять опыт. Предусмотрено и 
обучение: во время фестива-
ля пройдёт мастер-класс по 
интернет-журналистике, ко-
торый проведёт преподава-
тель Томского государствен-
ного университета Васили-
са Титова. «Огни тайги», как 
искра, зажгут огонёк твор-
чества в каждом из ребят. У 
них всё получится.

Софья Меший.

Дети, которые не умеют 
рисовать, но хотят этому 
научиться, записываются 
в художественную 
школу. Здесь мечта 
стать художником 
воплощается 
в реальность, 
но только в том случае, 
если не пропускать 
занятия, вовремя 
сдавать работы 
и не считать ворон 
на уроке. 

В детской школе искусств 
всё так же серьезно, как и в 
обычной школе. Ну и, конеч-
но же, в ДШИ проходит мно-
го конкурсов и мероприя-
тий, о которых нам рассказа-
ла заместитель директора по 
учебной части художествен-
ного отделения детской шко-
лы искусств М.А.Шкуропет.

— 17 сентября в концерт-
ном зале музыкального от-
деления ДШИ прошла пре-
зентация книги «Путеше-
ствие по Стрежевому», — 
поделилась новостями Ма-
рия Андреевна. —  Автор 
этой книги Виктория Вик-
торовна Чернявская. Когда 
она задумала написать кни-
гу, она пришла к нам в ху-
дожественную школу и по-
просила, чтобы наши уче-
ники выполнили иллюстра-
ции. Мы работали весь май 
и подготовили 20 рисунков. 
Эту книгу можно было уви-
деть на Стрежевском Арбате 
в День города. 

В скором времени у нас 
пройдёт посвящение пер-
воклассников в художники. 
Традиционно мы проводим 
его на осенних каникулах. 
Мероприятие всегда прохо-
дит интересно, с конкурса-
ми. В момент самого посвя-
щения мы мажем учеников 
краской.

Марина Плетенёва.

Совсем недавно 
клуб «Вдохновение» 
под руководством 
М.В.Новохатько 
занял 2 место 
в областном конкурсе 
по изготовлению 
тактильной книги 
для незрячих 
и слабовидящих 
«Чтобы дети 
верили в чудо».

Для ребят в детской би-
блиотеке работают и другие 
кружки. Те, кто интересу-
ется экологией, могут посе-
щать клуб «Живая планета». 
Участники «Театра книги» 
ставят спектакли и участву-
ют в культурно-массовых ме-
роприятиях. Деятельность 
клуба «Домовёнок» направ-
лена на развитие семейно-
го чтения. Клуб реабилита-
ции инвалидов «Друзья кни-
ги» во время встреч прово-
дит игровые и познаватель-
ные игры для развития ком-
муникативных навыков.

Юлия Приходько.

5 октября во многих 
школах города прошёл 
день самоуправления. 
Седьмая школа 
не исключение.

 Ученики могли попробо-
вать себя в роли учителя или 
в роли стороннего наблюда-
теля — тогда уроки вели бы 
другие ученики. Я решила 
провести свой урок. Препо-
давала в первом классе. Не 
одна — с двумя однокласс-
ницами. Мы провели три 
урока. Дети иногда шуме-
ли. Успокоить их мы могли 
только заинтересовав. Пе-
ред уроком мы провели фи-
зическую разминку. Только 
после этого перешли к по-
вторению алфавита. Даже 
кроссворды решали.

Больше всего мне запом-
нилось то, как после урока 
дети подходили к нам и об-
нимали. С такой радостью 
на лицах, что самой хотелось 
улыбаться. После этих уро-
ков осталась радость на душе 
и тёплые воспоминания. Ну 
и немного головной боли — 
да, нелёгок труд педагога.

А педагоги во время на-
ших уроков не отдыхали. 
Для них ученики тоже про-
водили занятия. Такой об-
мен опытом помог нам луч-
ше понять друг друга.

 Валерия Волкова.

30 сентября 
нашему дому 
знаний, четвертой 
школе, исполнился 
31 год.  
Важная дата, 
не правда ли?  
Конечно, этот день 
никто не забыл.

Сложно было не заме-
тить, что в школе празд-
ник. Все нарядно одеты, 

улыбаются. Ну и что та-
кого, что все уроки по 
расписанию. Главное ведь 
радостная атмосфера.

 Хочется от всего серд-
ца пожелать любимой 
школе процветания, вы-
соких показателей, бли-
стающих учеников, та-
лантливых учителей.

Валерия Буханцова.

Огни 
фестиваля

Анонс

Учимся 
рисовать

«Танец — это твой пульс, биение твоего 
сердца, твое дыхание. Это ритм твоей 
жизни. Это выражение во времени 
и движении, в счастье, радости, грусти 
и зависти» — так говорил танцовщик 
Жак д'Амбуаз. Как с ним не согласиться!

Зазываем

Необычная 
книга

Опыт

В роли 
учителя

Воспитание

Экспедиция в прошлое
Праз дник

Оттого все нарядные
Доброе  дело
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С прошлого года 
в Александровском 
проходит фестиваль 
«Медиапространство 
Сибири». Главная его 
идея — знакомство 
ребят с обширным 
и многогранным 
понятием медиа. 

Цель  проекта  — распро-
странение передового меди-
аобразовательного опыта, 
работа над медиабезопас-
ностью подростков, воспи-
тание и социализация под-
растающего поколения че-
рез утверждение нрав-
ственных ценностей, разви-
тие и укрепление позитив-
ных отношений в обществе. 
Его участники — школьни-
ки 7-11 классов, в возрасте 
от 13 до 18 лет.

Учащиеся ЦДОД Стре-

жевого прибыли в рай-
центр для того, чтобы  вы-
ступить в роли консультан-
тов. Мероприятие началось 
с церемонии открытия. На-
ша команда выступила с за-
жигательным танцем. А ру-
ководители стрежевско-
го десанта Марина Влади-
мировна Телешева и Юлия 
Сергеевна Бастрыкина вы-

ступили с воодушевляю-
щими речами. По тради-
ции о штатив была разби-
та тарелка-талисман. Её ку-
сочки разобрали участни-
ки фестиваля для того, что-
бы вернуться на него в сле-
дующем году. 

Наступило время про-
ведения мастер-классов. 
Они проводились по та-

ким темам, как «Социоло-
гия», «Психология в жур-
налистике», «Стилистика 
текстов», «Видеооператор-
ское мастерство», «Созда-
ние телесюжета», «Фотома-
стерство», «Жанры газеты», 
«Детское кино и анимация». 
Посетив их, ребята узнали 
много нового о производ-
стве медиапродуктов и по-

следних тенденциях в этой 
отрасли. Самых активных 
участников наградили.

Затем все были пригла-
шены на вечер Синема, по-
свящённый Году россий-
ского кино. Ребята смог-
ли попробовать себя в та-
ких профессиях, как кино-
режиссёр, киноактер и сце-
нарист. Каждый из участни-
ков попал в одну из команд. 
Выбрав жанр киноискус-
ства, сборные работали над 
созданием мини-фильма в 
этом жанре. И хотя побе-
дила только одна команда, 
удовольствие получили все. 
Потом прошёл квест. Участ-
ники находили записки с 
подсказками и выполняли 
различные задания. 

Вечером, уже в гостини-
це, состоялся «Огонёк», на 
котором мы делились впе-
чатлениями от прошедшего 
фестивального дня. 
Даниил Могильников.

Только 
у старшеклассников 
третьей школы есть 
возможность выбрать 
своего президента. 
Недавно они ею 
воспользовались.

Выборы президента шко-
лы, или председателя школь-
ного совета, — всегда волну-
ющее мероприятие, которо-
го ждут все ученики средней 
и старшей параллели. А как 
почётно звучит — президент 
школы! Выборы сами по се-
бе интересны и интригую-
щи, ведь до самого объявле-
ния результатов имя нового 
президента остаётся загад-
кой. Президентом прошло-
го учебного года была Юлия 
Коваль, ныне выпускница 
нашей школы. На роль пре-
зидента этого года баллоти-
ровались Елизавета Рагузи-
на (8а), Надежда Хорошило-
ва (9б), Семён Мелёхин (10а) 
и Дарья Сигида (11а). 

У кандидата от 10а агита-
ция началась раньше осталь-
ных кандидатов: по всей 
школе были развешены пла-
каты с фотографией Семё-
на. Перед самыми выбора-
ми были вывешены анке-
ты всех кандидатов, с опи-
санием предложений, кото-
рые они обещали претво-
рить в жизнь в случае свое-
го избрания на пост предсе-
дателя. Потом прошла кон-
ференция с кандидатами. 
Все они держались достой-
но и старались представить 
себя в лучшем свете. Есте-
ственно, кандидаты волно-
вались и порой сбивались с 
мыслей, но ребята, сидящие 
в зале, изо всех сил поддер-
живали их. Надежда Хоро-

шилова предложила создать 
школьное радио, и эту ини-
циативу поддержал наш ди-
ректор. Семён предложил 
бороться с нарушителями 
дисциплины с привлечени-
ем товарищеского суда. В 
одном кандидаты были еди-
ны. Когда из зала прозвучал 
вопрос: «Как вы представля-
ете свою работу на должно-
сти президента?» — их мне-
ния сошлись: президент — 
всего лишь посредник меж-
ду учениками и учителями, 
но и эта работа очень ответ-
ственная.

На второй и третьей пе-
ременах проходило голосо-
вание. В коридоре стоял шум 
и гам, ученики сновали туда-
сюда и вовсю обсуждали, кто 
за кого проголосовал и кто 
точно победит в этой гонке. 
В конце дня были подведены 
итоги. Результаты должны 
были объявить в понедель-
ник. Ещё два дня ожидания!

В понедельник после чет-
вёртого урока в актовом за-
ле вновь собрались учени-
ки с восьмого по одиннад-
цатый классы. Глава избира-
тельной комиссии объявила 
результат выборов: больше 
всего голосов получил Се-
мён Мелёхин. Так и закон-
чилась президентская гонка 
этого года. Желаем новому 
президенту успехов, ответ-
ственно подходить к своим 
обязанностям, а также вер-
ных единомышленников!
Софья Панихидникова.
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я там был
Сверстники
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Школьная  жизнь

В этот день они предста-
вили презентацию  «7 шагов 
к моему успеху», в которой 

рассказали, чего добились, 
чему научились, какие цели 
ставят перед собой. Также 

зрители увидели не менее 
интересную часть конкур-
са, мастер-классы. Участни-
ки делились свои опытом, 
рассказывали и показывали 
свои умения. Каждый де-
монстрировал то, что уме-
ет лучше всего. Кто-то скла-
дывал оригами, кто-то де-

лал игрушки из фетра. Дру-
гие показывали, как рабо-
тать в презентации Prezi и 
изготовить лизунов.

Лучшим, по мнению жю-
ри, стал мастер-класс Есении 
Рузановой, которая демон-
стрировала работу в пре-
зентации Prezi. А лучшим 
мастер-классом, по мнению 
зрителей (он же самый посе-
щаемый), был мастер-класс 
Таиры Баяндиновой, кото-
рая  показывала, как можно 
сделать новогоднюю игруш-
ку из фетра.

Победителем конкурса 
«Молодые лидеры России» 
стала Ульяна Крикунова. Ей 
вручили путевку в лагерь 
«Океан». Она проявила себя 
как лидер, была очень яр-
кой и, несомненно, сможет 
вдохновить других на до-
брые поступки.

Мероприятие показало, 
что быть лидером — боль-
шая ответственность. Это 
можно сравнить с искус-
ством, которое нужно по-
стигать годами. Но кто хо-
чет, тот  всего добьется, поэ-
тому достигайте свою цель, 
несмотря ни на что!

Айнура Джафарова.

— Настя, с какого 
возраста ты 
активно участвуешь 
в школьной 
и общественной 
жизни?
— С того момента, ког-

да впервые пришла на за-
нятия по журналистике в 
ЦДОД. Здесь нас учат при-
носить пользу своему го-
роду, помогать людям не 
только словом, но и делом. 
Мы учимся ставить пе-
ред обществом проблемы 
и искать пути их решения. 
Учимся быть лидерами. 

— Наверное, быть 
лидером непросто 
с психологической 
точки зрения. 
Публичные 
выступления, 
ответственность — 
всё это расшатывает 
нервную систему.
— Конечно, волнитель-

ных моментов много. Что-
бы чувствовать себя спо-

койно, нужно хорошо го-
товиться к мероприятиям. 
Вот и подготовка к конкур-
су «Молодые лидеры Рос-
сии» заняла не одну неде-
лю. В самых сложных слу-
чаях помогает успокои-
тельное в виде валерьянки. 
Чаще же с волнением ста-
раюсь справиться само-
стоятельно.

•••
Вот что о своей учени-

це говорит педагог ЦДОД 
Марина Владимировна Те-
лешева:

— Настя добрая, актив-
ная, позитивная девоч-
ка, которая очень многое 
в жизни делает сама и сама 
добивается результатов. 
Она волонтер, журналист 
и оператор, поэтому она 
пришла на конкурс «Моло-
дые лидеры России». Я же-
лаю ей успеха.

Марина Плетенёва.

Ульяна Крикунова — 
участница конкурса 
«Молодые лидеры 
России». «Только 
сильный духом человек 
может пройти через 
все препятствия», — 
считает она. 

В своем выступлении 
Ульяна рассказала о своих 
увлечениях. Выступление 
она дополнила семейными 
фотографиями. Основой 
для рассказа конкурсант-
ки была сказка «Алень-
кий цветочек». Она пока-
зала, что счастье человек 
испытывает только тогда, 
когда его друзья и близкие 
рядом. Я побывала на её 
мастер-классе, где Ульяна 
учила танцу. Урок она вела, 
как настоящий педагог: не 
ругала, когда что-то не по-
лучалось, а понятно объяс-
няла ещё раз.

У.Крикунова — старо-
ста класса, активно уча-
ствует в жизни школы. Она 
общительная, весёлая, по-
этому её любят учителя, 
у неё много друзей. Улья-
на увлекается народными 
и современными танцами. 
Интересуется фотографи-
ей. Скоро она примет уча-
стие в конкурсе «Коридо-
ры власти», в ходе которо-
го лидеры предложат свои 
варианты решения суще-
ствующих в городе про-
блем. Ульяна сосредото-
чит внимание на несколь-
ких: на отсутствии контей-
неров для сортировки му-
сора, на недостатке меро-
приятий для людей с огра-
ниченными возможностя-
ми, на состоянии тротуара 
около «Бродвея».

Ирина Лумпова.

В Доме природы 
прошли дни открытых 
дверей. Стрежевские 
ребята выбирали себе 
занятие по душе. 

Кружков в этом учеб-
ном заведении очень мно-
го: зоологический, научно-
исследовательский, по рас-
тениеводству и многие дру-
гие. Те, кто пропустил дни 
открытых дверей, могут за-
писаться в кружки и сейчас. 
Обучаться здесь могут и до-
школьники, и школьники.

Совсем недавно в Доме 
природы прошла выстав-
ка, посвященная Междуна-
родному дню животных. А 
в дни осенних каникул юные 
экологи проведут исследо-
вания, о которых мы обяза-
тельно расскажем.

Ирина Лумпова. 

Быть на шаг впереди
21 октября во Дворце искусств «Современник» 
прошел заключительный этап увлекательного, 
очень яркого конкурса «Молодые лидеры России». 
Он объединил самых талантливых, смекалистых 
и творческих ребят из разных школ города и 
учреждений дополнительного образования. 

Спокойный лидер
Из всех участников конкурса «Молодые 
лидеры России» больше всего мне понравилось 
выступление А.Макаровой. У этого молодого 
лидера была достойная презентация и 
интересные мастер-классы. Об этом и о 
другом — в небольшой беседе с Анастасией.

Через все 
препятствия

Себя показать, других научить

Президент 
выбран

Зазываем

В Дом 
природы



За мечтой можно идти 
всю жизнь. Многие 
сворачивают с этого 
пути, столкнувшись 
с первыми же 
трудностями, так ничего 
и не добившись. 
Но есть люди, 
которых не страшат 
ни конкуренция, 
ни рабочий день, 
равный суткам. 

Таким человеком явля-
ется герой моего интервью 
— успешный предпринима-
тель, генеральный директор 
рекламного агентства «Стан-
дарт», один из учредителей  
тайм-кафе «Точка», участник 
многих молодежных проек-
тов Александр Владимирович 
Ляшенко.

— Расскажите немного 
о вашем рекламном 
агентстве. Как 
возникла идея начать 
именно такой бизнес?
— Изначально плана от-

крыть именно рекламное 
агентство не было. Моя специ-
альность — финансы и кредит. 
Когда я приехал в Стрежевой, 
у меня уже был опыт работы в 
сфере финансов, поэтому биз-
нес я планировал развивать в 
том же направлении. Но поз-
же понял, что в нашем горо-
де он не прижился бы. Однаж-
ды меня попросили прорекла-
мировать службу такси, я по-
мог. Второй раз предложи-
ли продвинуть центр меди-
цинских услуг. Потом я помог 
еще нескольким людям. Зака-
зов становилось все больше и 
больше. Мне понравилось за-
ниматься рекламой, и я на-
чал двигаться в этом направ-
лении. Так буквально за три-
четыре месяца хобби перерос-
ло в бизнес, и в мае 2006 года 
появился «Стандарт». 

— Какие качества, на 
Ваш взгляд, помогли Вам 
достичь успеха в бизнесе?
— В первую очередь, от-

ветственность. Для меня под-
вести человека равно преда-
тельству. Так воспитали ро-
дители. Помогли также креа-
тивность, дружелюбие, инте-
рес к технике и страсть ко все-
му новому. К тому же, помимо 
высшего образования в сфере 

финансов, у меня есть десять 
технических профессий, что 
тоже мне очень помогает в ре-
кламном деле. 

— Как Вам удается 
совмещать активную 
предпринимательскую 
деятельность 
с общественной, 
занятиями спортом? 
При этом ещё уделять 
время семье?
— Особых секретов нет. В 

первую очередь, спасибо мо-
ей супруге Яночке за помощь 
и поддержку. Чтобы всё успе-
вать, нужно уметь правильно 
планировать свое время, быть 
энергичным человеком с ак-
тивной жизненной позицией 
и не иметь вредных привычек. 
Они, кстати, забирают у людей 
не только здоровье, но и очень 
много времени. 

— Тайм-кафе «Точка» 
— ещё один Ваш 
бизнес-проект. Как 
появилась эта идея?
— Пять лет назад я, Га-

лим Рахимов и Георгий Ми-
хеев были инициаторами про-
екта «Предпринимательский 
класс», который реализует-
ся в гимназии №1 при под-
держке ТГУ. Ученики данного 
класса предлагают различные 
бизнес-проекты, которые про-
рабатывают на протяжении 
всего учебного процесса и за-
щищают на проектной сессии. 
Примерно три года назад бла-
годаря школьникам мы впер-
вые узнали о таком форма-
те, как тайм-кафе. Летом 2015 
года решили создать первое 

в городе тайм-кафе, и в дека-
бре прошлого года появилась 
«Точка».

— Наверняка были 
сомнения, приживется 
или нет в Стрежевом 
заведение такого 
формата?
— Любой проект — это 

риск. Если ты уверен в своей 
идее на все сто, то, скорее все-
го, идея неудачная. Это был 
новый для города формат. 
Молодежь «схватила» и по-
ложительно оценила его сра-
зу. Старшему же поколению 
до сих пор часто приходит-
ся объяснять принцип рабо-
ты кафе.

— Одно из Ваших 
любимых высказываний: 
«Путь в тысячу миль 
начинается с одного 
шага». Легко ли Вам было 
сделать этот шаг?
— Я легок на подъем, поэ-

тому — да, мне было легко. Во-
обще, любое дело нужно начи-
нать с действия. Сколько бы 
умных книг человек ни про-
читал, какая бы база знаний у 
него ни была, его идея не бу-
дет развиваться, пока он не 
начнет действовать. Практика 
очень важна. Бизнес сравним 
с игрой: можно прочитать ку-
чу разной литературы и толь-
ко потом идти играть, а мож-
но, ничего не читая, начать 
сразу. Надо начинать с реа-
лизации идеи, одновременно 
подкрепляя ее теорией. 

— Что бы Вы 
посоветовали 
молодым людям, 
желающим заняться 
предпринимательской 
деятельностью?
— Многие, начиная созда-

вать свой бизнес, больше все-
го думают о максимальной 
прибыли и быстроте её полу-
чения. Естественно, об этом 
необходимо думать, чтобы не 
прогореть. Но в первую оче-
редь, нужно думать о качестве 
своих товаров и услуг. Если 
потребитель будет доволен, то 
он порекомендует их другим 
людям, что будет являться са-
мой лучшей рекламой вашего 
бизнеса. 

Интервью:
Екатерина Фомкина.

Павел Александрович 
Шкутов давно работает 
на телевидении, 
но всегда остается 
за кадром. Он 
видеооператор 
телерадиокомпании 
«СТВ». Мы не можем 
поместить его в кадр, 
но можем рассказать 
о нём в своей газете.

— Мечтают 
ли о профессии 
видеооператора 
с детства?
— Я увлекся видеосъем-

кой в 11 лет. Тогда ещё не 
думал, что увлечение станет 
моей профессией. А мечтал, 
как и многие, быть летчи-
ком или космонавтом. 

— Считаете ли свою 
работу интересной?
— Конечно, я посвятил 

ей 16 лет жизни. Так как ра-
ботаю давно, снимал вся-
кое. И случаев смешных 
было много. Теперь хочется 
попробовать себя в другом 
направлении. Например, 
в короткометражке. Или в 
съёмке фильмов о разных 
странах.

— Какой фильм 
вы хотели бы 
снять?  С кем 
из режиссеров хотели 
бы поработать? 
—  Фильм, который за-

воевал бы мировые экраны. 

Хороших режиссеров мно-
го. Из наших многих рега-
лий удостоен Тимур Бек-
мамбетов. Вот с ним бы я 
хотел поработать. 

— Кому бы вы 
посоветовали идти 
в видеооператоры? 
Какой совет дадите? 
— Профессия эта твор-

ческая, она не подойдёт тех-
нарям, математикам. Долж-
но быть творческое виде-
ние, любовь к искусству. Че-
ловек должен быть ответ-
ственным, потому что в на-
шей работе ценен каждый 
кадр. Момент пропустил, 

его уже не вернёшь. Мож-
но проехать полмира, на-
снимать километры плён-
ки. Но сделать это без ду-
ши, снятые кадры никому 
не будут интересны. Необ-
ходима и сила воли, пото-
му что в минус 40 градусов 
снимать на улице не очень 
комфортно. 

Тем, кто хочет занять-
ся видеосъёмкой, желаю 
терпения. Не всё получит-
ся с первого раза. Главное, 
не сдаваться. С практикой 
придут и навык, и умение.

Эрланда Потёмкина.

— Здравствуйте, 
Тамара Александровна! 
Расскажите,  
пожалуйста, о своей 
работе, почему Вы 
решили заняться 
именно этой сферой 
деятельности?
— Здравствуйте! Дело в 

том, что моя дочь — чело-
век с ограниченными воз-
можностями. Эту организа-
цию я открыла 14 лет назад 
вместе с родителями, имею-
щими таких же детей с про-
блемами здоровья. Для свое-
го ребенка я к тому времени 
сделала всё, что могла, и ре-
шила помочь другим детям 
и их родителям в преодоле-
нии если не всех, то хотя бы 
некоторых трудностей.

— Ваша работа 
заставляет людей 
с ограниченными 
возможностями 

поверить в себя, 
и это многого 
стоит. Скажите, 
как Ваши близкие 
и друзья относятся 
к Вашей работе?
— Моя семья всегда меня 

очень поддерживала. У ме-
ня трое детей — две дочери 
и сын. Замечательный муж. 
Старшая дочь и сын никогда 
не стеснялись своей сестры, 
всегда помогали мне с ней. 
Это, конечно, стало огром-
ной поддержкой. 

— Как Вы считаете: 
Ваша работа 
является значимой 
в нашем городе?
— Да, безусловно, она 

очень важна. Когда в семье 
рождается ребенок с какой-
то болезнью, это очень слож-
но пережить. Я сама через 
это прошла. Первое время 
вообще на улицу не выхо-

дила, думала, что у меня у 
одной такой ребенок, боль-
ше ни у кого нет. У моей до-
чери заболевание приобре-
тенное. У кого-то врожден-
ное. Но в любом случае, ро-
дителям трудно принять 
этот факт. Бывает, отцы ухо-
дят из семьи, когда рождает-

ся ребенок-инвалид. Иногда 
оба родителя бросают тако-
го ребёнка. И наша главная 
задача — сохранить семьи, 
вразумить людей, что все 
можно пережить и всегда 
нужно продолжать бороть-
ся. И, конечно же, мы стара-
емся помочь материально, 

сотрудничаем с различны-
ми организациями, готовы-
ми оказывать спонсорскую 
помощь.

— Поговорим о Вас. 
Читателям было бы 
интересно узнать 
о Вашем детстве. 
Расскажите, 
пожалуйста, о нём.
— Я в детстве была очень 

шустрой (смеется). Дома не 
сидела, записывалась во все 
кружки, во всём искала что-
то интересное. Училась хо-
рошо, без троек. Был такой 
случай. Я, как девочка актив-
ная, все задания делала бы-
стро, ну и, не подумав, дава-
ла списывать всем подряд. И 
вот как-то за это схлопотала 
двойку по математике. Для 
меня это был конец света!

— Любите ли Вы наш 
город? Какие любимые 
места у Вас в городе?
— Очень люблю. В Стре-

жевом живу 35 лет, была сви-
детелем его роста, развития. 
Очень люблю гулять по бе-
регу Пасола. Дача у нас есть, 
люблю там бывать, любо-
ваться красотой нашей при-
роды. Муж у меня грибник, 
поэтому мы часто ходим в 
лес. Правда, я люблю про-
сто на пеньке посидеть, а не 

грибы и ягоды собирать. Лес 
у нас, конечно, небывалой 
красоты.

— Какая у Вас 
любимая книга?
— Я люблю детективы, 

просто зачитываюсь ими.
— Что для Вас самое 
главное в жизни?
— Семья — самое ценное 

для меня. Ну и, конечно, моя 
«Добродея».

— 2016 год объявлен 
Годом российского 
кино. Скажите, какой 
у Вас любимый русский 
фильм и почему?
— Трудно выделить 

какой-то один. Наверное, 
«Бриллиантовая рука» и 
«Свадьба в Малиновке» са-
мые любимые. Смотришь их 
и отдыхаешь.

— Чего бы Вы пожелали 
жителям нашего города?
— Чтобы берегли свой го-

род. Часто становишься сви-
детелем вандализма. Хочет-
ся искоренить это явление. 
Всё-таки город родной, нуж-
но его уважать, любить и це-
нить.

— Спасибо большое, 
Тамара Александровна! 
Было очень приятно 
с Вами побеседовать.

 Анастасия Филиппова.

наши гости 5
Личность

Успех

На днях я посмотрела 
фильм «Сетевой 
торчок», который 
навеял разные мысли. 
Ими хочу поделиться 
с читателями.

Этот фильм поднима-
ет проблему компьютерной 
зависимости. В современ-
ном мире тысячи подрост-
ков часами, а то и сутками 
сидят за электронными ма-
шинами, забывая обо всём. 
В основном молодёжь под-
саживается на игры. Толку с 

них мало. Человек, проводя 
время в виртуальном мире, 
теряет грань между реаль-
ным и нереальным, проеци-
рует игровые сюжеты в на-
стоящую жизнь, становясь 
жестоким, дерзким и неу-
правляемым. Зависимость 
вызывает и Интернет. Сеть 
можно  использовать для 
самообразования, общения. 
Но когда Интернет забирает 
по десять часов в день, это 
становится проблемой. Ре-
шать её необходимо вместе 

с родителями. Они должны 
вовремя остановить ребён-
ка, контролировать его вре-
мянахождение за компью-
тером. Таким образом лю-
ди губят своё физическое и 
психическое здоровье

Каждый должен уметь 
ограничивать себя в увлече-
нии компьютерными игра-
ми и Интернетом. Элек-
тронная машина не долж-
на вытеснять книги, спорт, 
прогулки на свежем возду-
хе, общение с друзьями. Не 
позволяйте компьютеру за-
бирать ваши счастливые 
минуты жизни!

Софья Меший.

«Всё можно пережить»
Многие знают об организации «Добродея», 
но не все знают, кто её создал. Я поговорила 
с Тамарой Александровной Семеница, которая 
является основателем «Добродеи».

Т.А.Семеница (вторая слева)

«Точка» — ещё не точка
Ориентир

Человек за кадром

Есть  проблема

Жизнь вне Сети

Настоящий видеооператор 
(Павел Шкутов справа) может установить 
видеокамеру даже на мотоциклетном шлеме



Держу пари, вы тоже не знали, 
что у нас в городе есть настоящий 
мастер шерстяного искусства. 
Уже почти два года Ольга 
Николаевна Сарайкина создает 
своими руками необыкновенно 
красивые мягкие игрушки. Искусство 
создания из простого кусочка 
шерсти объекта всеобщего пушистого 
внимания называется фелтингом. 
Игрушки, которые создаёт 
Ольга Николаевна, практически 
не отличить от настоящих 
животных. Вот это мастерство!

Интересно, что валянием 
О.Н.Сарайкина занялась от скуки. Было 
желание чем-то себя занять. Сейчас в её 

коллекции больше двухсот мягких игру-
шек. Есть собаки, кошки, ежи и другие 
представители фауны. На одну уходит не 
меньше дня. Не все хранятся у Ольги Ни-
колаевны дома. Многие перешли знако-
мым в качестве подарков. Что-то разобра-
ли внучата. А что-то купили почитатели, 
которые следят за творчеством мастера в 
Интернете на её страничке в «Однокласс-
никах».

Увлечение фелтингом — не дешевое 
удовольствие. Покупать материалы в Стре-
жевом дорого, поэтому их О.Н.Сарайкина 
заказывает в Интернете. Впрочем, стре-
жевчанка на творчестве не экономит, ведь 
оно приносит ей удовольствие, за работой 
она отдыхает.

— Когда я только берусь за новую 
игрушку, я ещё не знаю, что в итоге вы-
йдет, — говорит мастерица. — Задумы-
ваешь одно, а получается другое. Тут как 
душа ляжет. Если настроение хорошее, 
игрушка получается весёлой. Если нет, то 
грустной.

Самым выразительным получился мед-
ведь. Эта первая игрушка Ольги Никола-
евны. Он сорок сантиметров высотой, в 
шляпке и с бантом на шее. И очень похож 
на настоящего. Кажется, вот-вот пошеве-
лит лапой. Образы автор придумывает са-
ма. Другие работы не копирует.

Напоследок Ольга Николаевна подари-
ла мне одну из своих прекрасных работ. 
Для меня это очень ценный подарок.

Софья Нижникова.

«Здравствуйте, дорогие 
слушатели, дети, их роди-
тели и все-все, кто сегодня 
ждал этот эфир», — начи-
нает свой рассказ ведущий. 
Трудна, но очень интерес-
на работа радиожурналиста. 
Он первым узнаёт новости и 
делится информацией с дру-
гими. Учат этому непросто-
му делу в ЦДОД, где органи-
зовано проведение специ-
ального курса. Набравшись 
знаний, юнкоры переходят 
к практике. Каждую неделю 
они ведут свой радиоэфир.

Темы радиоэфиров могут 
быть самыми разными — от 
рассуждений по поводу ЕГЭ 
до глобальных проблем под-
росткового возраста. Глав-
ный критерий — актуаль-
ность. Так как программа 
Flash является молодежной, 
её авторы стараются под-
нимать вопросы, интересу-
ющие именно молодёжь го-
рода. Flash выходит в эфир 
с конца 2010 года. В период 
с 2004 по 2007 годы юнкоры 
ЦДОД готовили другую мо-
лодежную программу, «Ба-
тарейка».

За столько лет ребята 
нашли и формат, и способ 
подачи информации слуша-

телям. Они передают при-
веты, в каждой программе 
есть блок новостей, в сту-
дии бывают интересные го-
сти. Программа постоянно 
меняется, так как меняются 
её авторы. Приходят новые 
ребята, которые привносят в 
эфир что-то своё. Содержа-
ние зависит от них самих, от 
того, насколько ответствен-
но и креативно они отнесут-
ся к своей работе. Большую 
роль играет преподаватель, 
который даёт основы ради-
ожурналистики. Наставни-
ком является Яна Валерьев-
на Ельчищева. Она помога-
ет готовить тексты, исправ-
ляет в них ошибки, помога-
ет советами. 

Наши радиожурналисты 
участвуют в форумах, фе-
стивалях и конкурсах. За-
воёвывают призовые ме-
ста, тем самым заявляют не 
только о себе, но и обо всём 
городе. Коллектив радий-
щиков небольшой, но очень 
дружный. Все они дарят сво-
им слушателям хорошее на-
строение и позитивные эмо-
ции. Программа Flash выхо-Flash выхо- выхо-
дит каждую субботу на вол-
не «Европы плюс». 

Айнура Джафарова.

в конце номера
Опыт

6

Выделяя деньги 
на карманные 
расходы, большинство 
родителей, конечно 
же, интересуются, 
как распорядятся 
ими их дети. Я тоже 
поинтересовалась: 
зачем школьникам 
карманные деньги? 
Опрос провела 
в нескольких 
классах.

40 процентов ре-
спондентов тратят «кар-
манный» бюджет на по-
вседневные неотлож-
ные нужды: на переку-
сы в школьной столо-
вой и кафе, на канце-
лярские товары, без ко-
торых школьнику не 
обойтись.

30 процентов ребят 
не дали точного ответа. 
Видимо, что-то скрыва-
ют.

24 процента, все де-
вочки, покупают косме-
тику. Эта нужда не пер-
вой необходимости, но, 
чуть изменю известную 
фразу, красивой жить 
не запретишь.

 6 процентов, к со-
жалению, покупают на 
карманные деньги сига-
реты и алкоголь. 

 Большинству опро-
шенных родители выде-
ляют по триста рублей в 
неделю. Есть и богатеи.

Мне кажется, каж-
дый ребенок от девяти 
лет должен иметь при 
себе по пятьдесят ру-
блей ежедневно. Это-
го достаточно, чтобы 
купить прохладитель-
ный напиток и булочку 
в школьной столовой. 
Родители, конечно же, 
должны контролиро-
вать, на что их дети тра-
тят деньги.  

Мария Ушакова.

Подхожу к перекрест-
ку и слышу: «Да он же оста-
новится…» Бегущий по 
скользкой лестнице отве-
чает на замечание: «Ну я же 
не упал». На горке, свалив-
шись кубарем, юноша про-
износит: «Поболит да прой-
дет». А вот и не остановит-
ся, не пройдет. Не упал в 
этот раз, так упадёшь в дру-
гой. Нельзя вести себя по-
добным образом.

Зима уже пришла, а вме-
сте с ней — гололёд. На 
скользкой дороге возрас-
тает риск ДТП, на скольз-
ких тротуарах, спусках и 
подъемах — риск падения. 

Нельзя переходить доро-
гу даже на зелёный сигнал 
светофора, не убедившись, 
что автомобиль перед пере-
крёстком полностью оста-
новился. Нельзя спускаться 
с крыльца и по лестнице, не 
держась за перила.

Сугробы могут скры-
вать лавочки, урны или то-
го хуже — арматуру. Поэто-
му на мягкий снег лучше не 
падать, не прыгать с высо-
ты. Чтобы крепче держать-
ся на ногах, рекомендуется 
обувь на толстой подошве с 
глубоким протектором. Об-
увь не по сезону может при-
вести не только к вывиху, но 

и к обморожению. И уж ко-
нечно, нельзя забывать дома 
шапку. На Новый год все мы 
восхищаемся фейерверка-
ми. Сотни огоньков ярко за-
жигаются в небе. И мы смо-
трим на них с восхищени-
ем. Чтобы праздник не был 
испорчен, с фейерверком не 
стоит экспериментировать: 
нужно строго соблюдать 
инструкцию, палить толь-
ко в безлюдных местах и не 
приближаться к коробке с 
зажженным фитилём. 

Будьте аккуратны! Выхо-
дите из дома заранее, чтобы 
не бежать стремглав. Опас-
ности зимой подстерегают 
повсюду. Но если правиль-
но вести себя, они обойдут 
стороной. 

Карина Исаева.

Школа будет так же сто-
ять, ребята будут бегать по 
коридорам, учителя делать 
им замечания, а в столовой 
так же будет пахнуть пи-
рожками с картошкой. Но 
уже без меня. Этот год — 
последний год моей школь-
ной жизни. Всё изменится, 
я сама поменяюсь. 

Вспоминаю первый 
класс. Витька — мальчик, 
который нравился всем. Он 
обратил внимание на де-
вочку с косичкой и огром-
ным белоснежным бантом. 
Но маленькая Даша была 
тихой, боязливой  и выде-
лялась среди других лишь 
оранжевым портфелем, ко-
торый бросался в глаза. И 
Витьке он тоже приглянул-
ся. Разбойник отнял его. Ну, 
а Даша что? Она в слёзы! Не 
знала тогда, что мальчики 
такие глупые и таким обра-
зом просто выражают сим-

патию. Только спустя вре-
мя она это поняла. Та Да-
ша — я. И мне хотелось бы 
вернуть те события, словно 
отмотав киноплёнку. По-
том я выросла. Ненавист-
ный пиджак, в котором мои 
плечи были, как у пловца, 
стал мал. Теперь я могла са-
ма выбирать одежду. 

Должна сказать о Насте, 
моей подруге. Я практиче-
ски жила у неё. Ее комна-
та была наполовину запол-
нена моими вещами, а ма-
ма Ольга Михайловна гото-
вила сразу на двух дочерей:  
родную и «приемную». Тог-
да я ещё не знала, что мед-
ведь наступил мне на ухо, 
и с лучшей подругой пы-
талась создать рок-группу. 
По нашим планам, в буду-
щем она должна была соби-
рать полные залы. Где будет 
Настя через год? Где буду я? 
Пока неизвестно. Может, от 

этого не хочется взрослеть 
и уходить из школы. Я бы 
ещё посидела на уроках, по-
учила тригонометрию, по-
дежурила в столовой, лишь 
бы остаться в школе.

С возрастом мы все из-
менились. Девочки стали 
наряжаться, а мальчиш-
ки наконец-то начали вы-
давать остроумные шутки. 
Мы стали ценить учителей. 

Впереди меня ждет неза-
бываемый выпускной, рас-
свет, который я встречу со 
своими уже родными од-
ноклассниками. Мы стали 
одной семьей, с которой те-
перь придётся расстаться. 
Школьная пора пролете-
ла волшебным сном, кото-
рый неожиданно прервали 
беспощадным будильни-
ком. И в какое-нибудь хму-
рое осеннее утро мне при-
дется взвалить на себя гору 
взрослых забот. Готова ли 
я к этому? А меня никто и 
не спрашивает. Так надо. И 
ничего с этим не поделаешь.  
Маленькая жизнь прожи-
та, где-то далеко осталась и 
я маленькая. 

Дарья Сигида.

Стоит, правда, огово-
риться: некоторые кино-
ленты после шумного успе-
ха остаются забытыми на 
пыльных полках, мало кто 
их пересматривает. Хочу 
рассказать о фильме, кото-
рый радовал трейлерами 
и хорошим подбором ак-
теров, был хорошо принят 
вначале, но после ушел в 
тень, словно летучая мышь, 
— «Бэтмен против Супер-
мена. На заре справедливо-
сти». 

 Фильм задуман по мо-
тивам комикса «Возвраще-
ние темного рыцаря». Ре-
жиссёр Зак Снайдер отлич-
но подобрал актерский со-
став картины. Генри Ка-
вилл хорошо вошел в образ 
вышедшего в свет Суперме-

на, который только начал 
осознавать сущность Земли 
и её жителей, а также при-
нимаемые решения, кото-
рые влияют на его личность 
в глазах других. Нельзя не 
отметить Бена Аффлека, 
Галя Гадота и Джесси Ай-
зенберга, которые хорошо 
показали свою актерскую 
игру и смогли вписаться в 
образ своих персонажей. 
Спецэффекты и работа опе-
ратора окрасили атмосфе-
ру картины: яркие бои ве-
лись то в отдельных домах, 
то в масштабах города. Ко-
стюмы и декорации застав-
ляют фанатов чувствовать, 
что они смотрят в прямом 
смысле комикс, который 
только что купили в мага-
зине. И конечно же, музы-

ка Ханса Циммера прони-
зывает до мурашек. 

 Если говорить от ли-
ца фанатов и обычных лю-
дей, увлекающихся филь-
мами, то можно отметить 
несколько недостатков. Не-
которые моменты застав-
ляют раскрыть глаза, а не-
которые закрыть и отпра-
виться в сон. Сюжет скон-
центрирован на отношени-
ях  самих персонажей, а не 
на проблеме двух героев. 
Конфликт идёт своей мед-
ленной походкой и только к 
концу фильма разбавляется 
экшеном и сюжетными по-
воротами. 

 Это кино может не по-
дойти вам, если вы не люби-
те затянутый сюжет и ред-
кие активные кадры. Но фа-
наты же Бэтмена насладят-
ся фильмом. Он станет хо-
рошим планом на вечер. Ре-
комендую посмотреть кар-
тину, так как в ней много 
ярких моментов, новая му-
зыка и интересный сюжет.

Александр Софинский.

Наш  опрос Безопасность

В эфире Flash

Пока слушатель настраивает свой приёмник, 
радиожурналист вносит последние доработки 
в сценарий. Сегодня перед ним стоит 
ответственная задача — последние и самые 
свежие новости он должен рассказать тем, 
кто с нетерпением ждал именно его рубрику. 

Подросток 
и деньги 

Мысли  вслух

Это было и прошло
Школа — это маленькая жизнь. 
В школе мы не только получаем знания, 
но и встречаем свою первую любовь, 
находим настоящего друга, 
которого помним всю жизнь, 
строим планы на будущее. 
А что же следует за этой маленькой жизнью?

Чтобы зима была в радость
Зима для многих — любимое время года. Горки, 
санки, лыжи, новогодний фейерверк — многое 
радует. Но если не соблюдать меры безопасности, 
то радость может смениться грустью.

Увлечение

Шерстяное пособие

Смотрелка

И снова Бэтмен
Фильмы по комиксам стали одной из ветвей 
киноиндустрии. Множество фанатов могут увидеть 
своих любимых персонажей на больших экранах, 
любители хороших боевиков и интригующих 
историй тоже остаются довольными.


